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Le chef du Gouvernement d’Unité nationale de 
Libye entame une visite officielle en Algérie

CN:

Séance plénière ce mardi pour la présentation 
et l’examen de deux projets de loi

Comité Al-Qods :

 Le Maroc tente de se soustraire à sa responsabilité envers 
Al-Qods et entrave les efforts du Groupe arabe

Le Président Tebboune reçoit une communication téléphonique 
de son homologue russe Vladimir Poutine

Le chef du 
Gouvernement 
d’Unité nationale 

de Libye, M. Abdelhamid 
Dbeibah a entamé lundi une 
visite officielle en Algérie.

M.Dbeibah a été accueilli 
à son arrivée à l’aéroport 
international Houari-

Boumediene par le 
Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane et des membres du Gouvernement.

Le Conseil de la nation 
tiendra, mardi, une 
séance plénière 

consacrée à la présentation et à 
l’examen de deux textes de loi 
relatifs à l’élection des membres 
du Conseil supérieur de la 
magistrature et au découpage 

judiciaire, a indiqué un 
communiqué de cette institution.
La séance sera consacrée à la 
présentation et à l’examen de 
deux projets de loi relatifs au 
“projet de loi organique fixant 
les modalités d’élection des 
membres du Conseil supérieur 

de la magistrature (CSM) et 
ses règles d’organisation et de 
fonctionnement, et au projet de 
loi portant découpage judiciaire”, 
précise la même source.          
“Les deux textes de loi seront 
présentés par le représentant 
du gouvernement et les deux 

rapports préliminaires soumis 
à la Commission des affaires 

juridiques et administratives. 
Les interventions des membres 
du Conseil de la nation ainsi 
que la réponse du représentant 
du Gouvernement aux questions 
des sénateurs seront ensuite 
entendues”, ajoute la même 
source.

La délégation marocaine 
au Comité Al-Qods, 
qu’elle préside, tente de 

se soustraire à sa responsabilité 
envers Al-Qods, et de la situation 
dramatique qui prévaut à Al-Aqsa 
ainsi que d’entraver les efforts du 
Groupe arabe.
Lors des délibérations du 
Groupe arabe des Représentants 
Permanents auprès de l’ONU 
à New York, l’Ambassadeur 
d’Algérie, Nadir Larbaoui, 
avait confirmé, que la situation 
dramatique en Palestine, 
notamment à Al-Qods Al-Sharif, 
n’est plus compatible avec 
l’expression de formules de 
courtoisie à l’adresse du Comité 

Al-Qods  présidé par le roi du 
Maroc.
Il a rappelé que le Comité Al-
Qods, créé sous l’égide de 
l’Organisation de la coopération 
islamique (OCI), ne s’est réuni 
qu’à deux reprises seulement 
au cours des vingt dernières 
années, dont la dernière remonte 
à 2014, soulignant qu’il était plus 
approprié d’inviter ce Comité à 
se réunir, sans délais, et assumer 

pleinement la responsabilité 
qui lui a été confiée, à savoir la 
défense des lieux saints à Al-
Qods Al-Sharif.
Au cours de ces délibérations, et 
après avoir consulté la délégation 
omanaise, l’actuelle présidente du 
Groupe arabe, et le représentant de 
la Palestine, et conformément au 
souhait du Groupe, et après avoir 
accepté d’ajouter un paragraphe 
de la délégation égyptienne, une 
version amendée du projet a été 
approuvée et présentée sous sa 
forme finale.
Cependant, la délégation 
marocaine, sans surprise et 
fidèle à son modus operandi et 
ses tentatives théâtrales visant 

à fuir ses responsabilités réelles 
vis-à-vis des lieux saints à Al-
Qods Al-Sharif, s’est opposée au 
texte de compromis et a critiqué 
la proposition de la délégation 
algérienne, en privant ainsi le 
Groupe arabe de s’exprimer 
d’une seule voix sur les 
derniers développements et de 
condamner la violence des forces 
d’occupation israélienne à l’égard 
des fidèles innocents à Al-Aqsa 
Al Mubarek.
Cette manœuvre marocaine 
a soulevé une question sur 
l’intention malveillante de ce pays, 
et sur cette attitude surprenante 
d’un pays qui préside le Comité 
Al-Qods, censé défendre la juste 

cause palestinienne et Al-Qods 
Al-Sharif, et pas l’inverse, et il est 
tout à fait légitime de s’interroger 
sur les réelles motivations du 
Maroc.
Car il n’est pas raisonnable 
de s’opposer à l’invitation du 
Comité d’Al-Qods à une réunion 
pour la défense d’Al-Aqsa, 
d’Al-Qods et de la Palestine, à 
moins qu’il n’y ait une intention 
préméditée visant à empêcher le 
Groupe Arabe de rendre publique 
une déclaration condamnant les 
pratiques et les violations de 
l’entité sioniste à Al-Aqsa, Al-
Qods et en Palestine dans son 
ensemble, ce qui n’est pas pour 
déplaire à l’occupant israélien.

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu, lundi, une 
communication téléphonique 
de son homologue russe, M. 
Vladimir Poutine, indique 
un communiqué de la 
Présidence de la République.
Les deux chefs d’Etat “ont 
échangé des félicitations à 
l’occasion du 60e anniversaire 

de l’établissement des 
relations diplomatiques entre 
les deux pays et ont exprimé 
leur satisfaction pour les 
progrès enregistrés par la 
coopération bilatérale dans 
tous les domaines”.
Ils se sont également accordés 
sur “les visites de haut 
niveau entre les dirigeants 
algériens et russes, ainsi que 
sur la prochaine réunion de 

la commission conjointe de 
coopération économique”.
Les deux chefs d’Etat ont 
évoqué la crise ukrainienne 
et ont souligné “l’importance 

d’une solution politique 
conforme aux principes du 
droit international et de la 
Charte des Nations Unies”, 
note la même source.
Les présidents Abdelmadjid 
Tebboune et Vladimir 
Poutine “ont procédé à 
un échange de vue sur la 
situation internationale. Ils 
ont ainsi relevé les graves 
développements affectant 

la sécurité des citoyens 
palestiniens, ainsi que les 
atteintes à la sacralité des 
lieux saints de l’islam à El-
Qods, tout en réaffirmant 
le soutien de leurs pays à 
une paix juste et durable 
au Moyen-Orient devant 
consacrer les droits 
nationaux inaliénables du 
peuple palestinien”, ajoute la 
même source.



Mardi 19 Avril 2022

Actualité 03SeybouSe Times

Affaire de l’imam et du gala de taous Arhab à m’Chedallah (Bouira) :
 “Un dérapage verbal isolé” 

Les bénéficiaires de l’allocation chômage appelés à s’inscrire 
pour bénéficier de la carte Chifa

Belabed insiste sur la rigueur et la précision pour assurer 
le bon déroulement des examens scolaires

Les frères Benamor, Mohamed Laid, Mohamed El Hadi et Ali Sami, 
condamnés respectivement à 8, 7 et 5 ans de prison

Les services de la wilaya de 
Bouira ont réagi dimanche 
dans un communiqué, 

suite aux insultés proférées par 
un imam à l’adresse des citoyens, 
venus assister samedi soir à 
M’Chedallah à un gala artistique, 
animé par la chanteuse kabyle 
Taous Arhab.
Ces mêmes services ont qualifié 
les faits de « dérapage verbal isolé 
», tout en assurant avoir pris les 
mesures nécessaires en pareilles 

circonstances.
Suite à “l’incident verbal isolé 
survenue dans la soirée du samedi 
dans la ville de M’Chedallah à 
l’occasion d’un gala artistique 
au niveau d’une place publique 
qui a connu un dérapage verbal 
susceptible de toucher à la 
sensibilité des gens, les autorités, 
des élus, des associations et 
des sages de la région se sont 
mobilisés afin de ne pas faire 
sortir l’incident de son contexte 

notamment pour déjouer les 
tentatives de l’amplifier pour 
d’autres fins via les réseaux 
sociaux”, indique le même 
communiqué co-signé entre les 
services du wali et de l’assemblée 
populaire de wilaya (APW).
“Ces efforts ont permis de 
contenir la situation en plus de la 
prise de mesures administratives 
nécessaires en pareilles 
circonstances”, a conclu la même 
source.

La Caisse nationale des 
assurances sociales des 
travailleurs salariés 

(CNAS) a appelé l’ensemble 
des bénéficiaires de l’allocation 
chômage qui ne disposent pas de 
carte Chifa, à se rapprocher de ses 
centres en vue d’obtenir cette carte 
et de bénéficier de ses services, a 
indiqué jeudi un communiqué de 

cet établissement.
“L’ensemble des bénéficiaires 
de l’allocation chômage qui 
ne disposent pas de carte 
Chifa, peuvent se rapprocher 
de n’importe quel centre de 
paiement pour obtenir cette carte 
et bénéficier de ses services, en 
déposant un dossier contenant 
une copie de la carte nationale 

d’identité et une photo avec 
un fond clair”, a précisé le 
communiqué.
Les bénéficiaires de cette 
allocation peuvent également 
télécharger leur photo via leur 
compte à l’espace El-Hanaa sur 
le lien suivant :
https://elhanaa.cnas.dz.
Les personnes concernées 

recevront, ajoute la même source, 
“un SMS leur notifiant de pouvoir 
accéder à l’espace El-Hanaa, 
afin de bénéficier des services 
numériques disponibles”.
Pour plus d’informations, la 
CNAS met à la disposition des 
bénéficiaires le numéro vert 
gratuit 3010.

Le ministre de 
l’Education nationale, 
Abdelhakim Belabed 

a appelé les directeurs de 
l’éducation des dix (10) 
nouvelles wilayas à faire 
preuve de “rigueur et de 
précision” pour garantir 
le bon déroulement 
des examens scolaires 
nationaux, a indiqué lundi un 
communiqué du ministère.
Supervisant l’ouverture 
des journées de formation 
au profit des directeurs de 
l’éducation des dix nouvelles 
wilayas en prévision 
des examens scolaires 
nationaux, M. Belabed a mis 
l’accent sur la nécessité de 

faire preuve de “rigueur, de 
précision et de maitrise pour 
étudier tous les détails liés à 
ces examens importants”.
Le ministre a émis une 
batterie de mesures et de 
recommandations aux 
directeurs de l’éducation 
concernés pour garantir un 
bon déroulement de ces deux 
examens nationaux prévus 
du 6 au 16 juin prochain 
(BEM du 6 au 8 juin et BAC 
du 12 au 16 juin 2022).
La réunion a permis de 
s’enquérir de la situation 
générale et la disposition de 
ces wilayas sachant que les 
dix nouvelles direction seront 
“indépendantes” des wilayas 

mères en termes de budget, 

de gestion, d’organisation et 

d’encadrement des examens 

nationaux.

Dans le même sillage, le 

ministre a écouté les exposés 

des directeurs de l’éducation 

sur le nombre de candidats et 

de centres d’examens.

M..Belabed a donné des 

instructions à l’adresse des 

directeurs de l’éducation à 

l’effet de “tenir une séance 

de travail” avec les cadres 

de l’administration centrale 

du ministère, a conclu le 

communiqué.

Le pôle pénal économique 
et financier du tribunal de 
Sidi M’hamed (Alger) a 

condamné, mercredi, les deux 
anciens Premiers ministres, 
Abdelmalek Sellal et Ahmed 
Ouyahia, respectivement à 5 et 4 
ans de prison ferme dans l’affaire 
du groupe agroalimentaire 
Benamor.
Poursuivis pour “dilapidation 
de deniers publics et abus 
de fonction aux fins d’octroi 
d’indus avantages”, les deux 
anciens Premiers ministres ont 

également été condamnés à une 
amende d’un (1) million de DA 
chacun et à verser 100.000 DA de 
compensation au Trésor public.
L’ancien ministre de 
l’Agriculture, Rachid Benaissa, 
a quant à lui, été condamné à 
deux ans de prison ferme, assortis 
d’une amende d’un (1) million de 
DA.
S’agissant des propriétaires du 
groupe Benamor, Mohamed Laid 
a été condamné à 8 ans de prison 
ferme assortis d’une amende de 
huit (8) millions de DA, tandis 

que Mohamed El Hadi a été 
condamné à 7 ans de prison 
ferme assortis, pour lui aussi de 
huit (8) millions de DA. L’autre 
propriétaire Ali Sami a écopé de 
5 ans de prison ferme assortis de 
la même amende.
Les frères Benamor étaient 
poursuivis pour plusieurs chefs 
d’accusation dont “blanchiment 
d’argent et abus de fonction”.
Les frères Benomar et les 
personnes morales ont été 
également condamnés à verser 
plus de 3 milliards de DA au 

Trésor public, avec saisie des 

biens immobiliers, des avoirs et 

des comptes bancaires de tous les 

accusés.
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PRotECtioN dE l’ENFANCE:

Nécessité de coordonner les efforts entre tous les intervenants

Benbouzid préside une réunion sur le bon 
usage des médicaments biosimilaires

CoRoNAViRUs:

 Aucun nouveau cas ces dernières 24 heures en Algérie

sANté:

Appel à accélérer la cadence de réalisation 
et de livraison des projets

La Déléguée nationale 
à la protection et à la 
promotion de l’enfance, 

Meriem Cherfi a affirmé, 
dimanche à Alger, que la 
protection de l’enfance “requiert 
la coordination des efforts entre 
tous les intervenants dans ce 
domaine”.
“Il y a une conjugaison d’efforts 
au niveau de la commission 
permanente de coordination 
de l’Organe national de 
protection et de promotion de 
l’enfance (ONPPE), composée 
de 16 secteurs ministériels et de 
représentants de la Sûreté et de 
la Gendarmerie nationales, de la 
Protection civile et de la société 
civile”, a indiqué Mme Cherfi 
lors d’un Iftar collectif avec les 
enfants orphelins au Centre 
de prise en charge psycho-
sociologique de Bentalha 
(Alger), organisé par l’ONPPE 

à l’occasion de la Journée du 
Savoir Youm (El Ilm).
“La cellule de réception des 
signalements au niveau de 
l’ONPPE a reçu 1020 cas 
d’atteinte aux droits de l’enfant 
depuis janvier dernier”, a fait 
savoir la même responsable, 
ajoutant que “le nombre d’appels 
dénote le sens de responsabilité 

du citoyen et de l’intéret qu’il 
porte à l’enfant et à ses droits”.
“L’ONPPE tend à chaque fois 
à mettre en place de nouveaux 
mécanismes qui s’ajoutent au 
numéro vert (11-11)”, a-t-elle dit, 
rappelant “le lancement d’une 
application sur smartphone la 
fin de l’année dernière, dont 
une partie a été mise en service 

notamment en ce qui concerne 
les signalements que reçoit 
l’ONPPE des associations 
membres du réseau de la société 
civile pour consolider les droits 
de l’enfant à travers tout le 
pays”.
Elle a rappelé les nombreuses 
activités tracées par l’ONPPE 
pour cette année, notamment 
“la mise en service d’un système 
d’information national sur la 
situation des enfants en Algérie, 
lancé depuis quelques temps”.
“L’Office continuera cette 
année à investir dans l’élément 
humain, à travers la formation 
de tous les intervenants en 
matière de protection de 
l’enfance, y compris les membres 
de la cellule de veille pour se 
conformer au développement des 
mécanismes de signalement qui 
viennent s’ajouter au numéro 
vert, dont une application sur 

smartphone”, a-t-elle affirmé.
Concernant l’Iftar collectif 
organisé, dimanche, au niveau 
du Centre de Bentalha, la 
responsable a indiqué qu’il 
s’inscrit dans le cadre “des 
actions de solidarité au profit 
des enfants à l’occasion du 
Ramadhan et de la célébration 
de la Journée du savoir”.
La manifestation à laquelle a pris 
part le président de la Fondation 
nationale pour la promotion 
de la santé et le développement 
de la recherche (FOREM) en 
charge du centre de Bentalha, 
le professeur Mustapha Khayati, 
ainsi que des responsables 
locaux a été ponctuée par 
des exposés sur les droits de 
l’enfant, les différentes sciences 
et technologies, et les activités de 
loisirs et d’innovation au profit 
des enfants.

Le ministre de la 
Santé, Abderrahmane 
Benbouzid a présidé 

une réunion sur le bon usage 
des médicaments biosimilaires 
et les règles encadrant leur 
substitution pour assurer une 
meilleure prise en charge des 
malades, a indiqué, lundi, un 

communiqué du ministère.
Lors de la réunion qu’il a 
présidée, dimanche, en présence 
de cadres du ministère et 
d’experts cliniciens, toutes 
spécialités confondues 
(oncologie, hématologie, 
rhumatologie et médecine 
interne), et de pharmaciens 

hospitaliers, M. Benbouzid a 
souligné l’importance d’assurer 
aux malades “une prise en 

charge sanitaire de qualité”.
La réunion qui s’inscrit dans 
le cadre des “démarches du 
ministère de la Santé visant 
à assurer la disponibilité des 
médicaments aux malades dans 
les établissements hospitaliers”, 
a mis l’accent sur l’importance de 
sortir avec des recommandations 

visant à “fournir aux malades 
une prise en charge de qualité” 
et de garantir la disponibilité des 
médicaments à moindre coût à 
tous les malades en permettant 
à la Pharmacie centrale des 
hôpitaux (PCH) d’acquérir tous 
les médicaments enregistrés, 
indique le communiqué.

Aucun nouveau 
cas confirmé 
de coronavirus 

(Covid-19) n’a été enregistré 
ces dernières 24 heures en 
Algérie, a indiqué, dimanche, 
le ministère de la Santé dans 
un communiqué.

Avec aucun cas enregistré 
ces dernières 24 heures et ce, 
depuis l’apparition, début 
2020, de la pandémie de 
Covid-19 en Algérie, le total 
des cas confirmés demeure 
inchangé avec 265739 cas, 
ainsi que celui des décès (6874 

cas), tandis qu’avec les 3 
nouveaux cas de guérisons, le 
nombre total de patients guéris 
passe à 178335 cas.
Par ailleurs, un patient est 
actuellement en soins intensifs, 
précise la même source.
Le ministère de la Santé 

rappelle, par la même 
occasion, la nécessité de 
maintenir la vigilance, en 
respectant les règles d’hygiène 
et de distanciation physique, 
ainsi que le port du masque 
jusqu’à l’éradication totale de 
la pandémie.

Le ministre de la 
Santé, Abderrahmane 
Benbouzid, a appelé 

à accélérer la cadence de 
réalisation et de livraison des 
projets relevant du secteur, 
et à rattraper le retard accusé 
pour certains, notamment ceux 
liés aux services des urgences 
médico-chirurgicales, a indiqué, 
lundi, un communiqué du 
ministère.
Présidant dimanche une réunion 
avec les directeurs de la Santé 
de wilayas, M. Benbouzid a 

souligné “la nécessité d’accélérer 
la cadence de réalisation et de 
livraison des projets dans les 
délais impartis, et de rattraper 
le retard accusé pour certains, 
notamment ceux concernant les 
services des urgences médico-
chirurgicales, conformément 
aux directives du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune relatives à la fourniture 
de prestations sanitaires de 
qualité, étant donnée que ces 
unités d’urgence constituent la 
première destination du patient”, 

précise la même source.
Le ministre a également mis 
l’accent -selon le communiqué- 
sur “la nécessité d’aménager 
et d’améliorer les structures 
sanitaires qui connaissent 

quelques lacunes remédiables 
afin d’assurer des bonnes 
prestations de santé”.
A l’occasion de cette rencontre, 
M. Benbouzid a donné aux 
directeurs de la santé des 
directives concernant “la 
nécessité de prendre en charge 
les opérations de circoncision, 
surtout en ce mois sacré, connu 
pour une large demande des 
familles algériennes pour la 
circoncision de leurs enfants, en 
mobilisant toutes les capacités 
matérielles et humaines avec 

la nécessité de respecter les 
conditions sanitaires exigées”.
Au terme de son intervention, le 
ministre a salué le “rôle majeur” 
que joue le partenaire social, 
en le qualifiant de “maillon 
important” dans la construction 
et le développement du système 
de santé.
Il a insisté aussi sur l’importance 
de l’écoute des préoccupations 
et des propositions du 
partenaire social et leur prise en 
considération afin de renforcer et 
promouvoir le dialogue.
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La 53ème édition de la Foire internationale d’Alger 
du 13 au 18 juin

ANd :
Une étude pour définir les niveaux de gaspillage 

alimentaire en Algérie

Pétrole :
L’Algérie domine le classement arabe des découvertes 

durant le 1er trimestre 2022
L’Algérie a dominé le 

classement des indices 
de l’Organisation 

des pays arabes exportateurs 
de pétrole (OPAEP) relatif 
à l’investissement dans les 
opérations de découverte de 
pétrole au niveau arabe et les 
pays membres durant le premier 
trimestre de 2022.
“Au niveau des pays arabes, les 
données disponibles font état 
de 13 nouvelles découvertes 
de pétrole et de gaz au premier 
trimestre 2022 dont 12 
découvertes au niveau des Etats 
membres de l’OPAEP (...)”, lit-on 
dans un rapport de l’Organisation 
intitulé “Les indicateurs positifs 
d’investissement dans les 
opérations d’exploration durant 
le 1er trimestre 2022, et leurs 
répercussions sur la stabilité 

des marchés pétroliers dans le 
monde”.
L’Algérie est arrivée en tête en 
matière de nombre de découvertes 
pétrolières avec trois nouvelles 
découvertes réalisées, selon le 
même document.
La première découverte a été 
réalisée dans la zone d’exploration 
“Zemlet Al Arbi”, d’une réserve 
géologique d’environ 140 
millions de barils.
Durant le test de production, “le 
puits +HDLE-1+ a donné 7000 
barils/jour de pétrole et 140.000 
m3/jour de gaz”.
La 2è découverte a été réalisée 
au niveau du puits de délinéation 
West Oglet En Nasser-2 (WOEN-
2).               
Le test de production réalisé 
dans l’objectif principal du trias 
a produit de l’huile et du gaz 

associé avec des débits de 5.094 
barils/jour d’huile et 185.582 m3/
jour de gaz.
Le résultat positif de ce puits a 
permis une réévaluation de ces 
volumes à 961 Millions de barils, 
avec un apport ramené par le puits 
de délinéation WOEN-2, estimé à 
415 Millions de barils.
La troisième consiste en un 
puits d’exploration “Ouled Sidi 
Chikh-1”, qui, lors de l’évaluation 
de la production, a révélé du 
pétrole brut et du gaz associé 

avec des flux de 925 barils/jour 
de pétrole et de 6.456 m3/jour de 
gaz.
Par ailleurs, et dans le domaine 
du gaz, l’Arabie Saoudite arrive, 
selon le rapport,en première 
position en matière d’exploration 
gazière grâce à la réalisation de 
cinq (5) nouvelles découvertes, 
tandis que les Emirats arabes unis 
(EAU) ont fait une découverte 
majeure dans “la Concession 
Offshore 2” dans les eaux peu 
profondes au large d’Abu Dhabi, 

les réserves géologiques variant 
entre 42 et 56,6 milliards de m3.
Au début de l’année 2022, la Syrie 
a fait une nouvelle découverte de 
gaz à travers le puits “Zamla-
Mehr-1” dans la campagne de 
la ville de “Homs”, tandis que 
l’Egypte a fait une découverte de 
gaz à travers le puits SD-5X dans 
la région du “Sud de Dessouk”, 
en sus d’une découverte de 
pétrole dans la région “Nord-
Est Ramadan” dont les réserves 
devraient atteindre 100 millions/
barils.
Sur l’échelle mondiale, le rapport 
indique que les investissements 
dans les domaines de l’exploration 
et de la production ont diminué 
l’année dernière de près de 23% 
par rapport à ceux de la période 
de l’avant-Covid-19.

Une étude nationale a été 
lancée par l’Agence 
nationale des déchets 

(AND) pour définir les niveaux 
de gaspillage alimentaire 
chez les familles algériennes 
et les différents opérateurs 
économiques publics et privés, a 
déclaré à l’APS une responsable 
de l’Agence.
Initiée en mars dernier, l’étude 
s’étalera sur une année, selon 
les explications données par la 
directrice de gestion intégrée des 
déchets à l’Agence, Fatma Zohra 
Barça.
L’AND aspire à travers cette 
étude à définir les indicateurs 
quantitatifs pour mesurer 
l’ampleur du fléau du gaspillage 
alimentaire en Algérie, au niveau 
des ménages et des entreprises 

économiques, en prévision de 
l’élaboration d’une feuille de 
route prévoyant des objectifs 
précis de lutte contre ce fléau.
L’étude en question tend à définir 
les opérations à engager pour 
éviter le gaspillage alimentaire 
et à élaborer des applications 
permettant de localiser les lieux 
de gaspillage, en sus de mettre en 
place des programmes de collecte 

des restes alimentaires inutilisés, 
en coopération avec la société 
civile, a-t-elle ajouté.
En 2019, le taux de gaspillage 
alimentaire représentait plus 
de 19% des aliments destinés 
aux ménages algériens, contre 
un taux plus important pour 
les restaurants, les hôtels et les 
grandes unités de production, 
selon les chiffres fournis par la 

responsable.
A chaque Ramadhan, la quantité 
de déchets ménagers augmente 
de 10 % par rapport aux autres 
mois, a ajouté Mme Barça, 
relevant que l’indicateur de 
l’année 2021 affiche un recul du 
taux de croissance à 4 % dû, selon 
elle, à l’impact de la pandémie 
de la Covid-19 sur le mode de 
consommation des familles 
algériennes, ainsi qu’aux actions 
de sensibilisation.
En se référant à l’opération 
d’évaluation quantitative réalisée 
par l’Agence, la quantité de pain 
gaspillé en 2021 s’élève à 14 g 
par habitant par jour, soit 914 
millions de baguettes par an.
La quantité globale des déchets 
produits par les consommateurs 
en Algérie s’élève à environ 13 

millions de tonnes en 2021, un 
taux “moyen” par rapport aux 
quantités cumulées dans les 
autres pays, a encore fait savoir 
la responsable qui a relevé que 
la problématique réside dans la 
manière de gestion les déchets et 
non pas leur quantité.
La gestion des déchets dans 
plusieurs pays ne constitue pas 
un fardeau, mais une source de 
beaucoup de matières premières 
nécessaires, d’où l’importance de 
la maitrise idoine des opérations 
de récupération, a-t-elle dit.
Le nombre d’opérateurs activant 
dans le domaine de collecte et 
de récupération des déchets a 
augmenté à 14.000 opérateurs au 
début de l’année en cours, contre 
2900 en 2014 et 4086 en 2019.

La 53ème édition de la Foire 
internationale d’Alger 
(FIA 2022) se tiendra du 13 

au 18 juin prochain au Palais des 
expositions des Pins Maritimes 
d’Alger, a appris l’APS auprès de 
la Société algérienne des foires et 
exportations (Safex) qui organise 
la manifestation.
Cet évènement économique 
majeure, aura pour invité 
d’honneur les Etats-Unis, selon la 
même source.

La FIA 2022 devrait accueillir 
près de 540 exposants issus d’une 
vingtaine de pays et activant dans 
pas moins de 10 secteurs, précise-
t-on.
Pour rappel, plus de 500 
entreprises, dont 167 étrangères 
représentant 15 pays, ont pris 
part à la dernière édition de la 
FIA, dont tous les partenaires 
traditionnels de l’Algérie avec 
lesquels s’opère l’essentiel des 
changes commerciaux du pays.
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ANNABA / seraidi 
Une enveloppe de 11 milliards de centimes dégagée au profit 

de la commune de Seraidi

ANNABA / El Hadjar 
A l’issue des contrôles opérés par la DCP :

Plus de six (6) quintaux de produits alimentaires saisis

ANNABA / investissements 
Cellule d’écoute présidée par le wali : Levée 

des obstacles pour 550 projets d'investissement 
D’octobre 2020 à début avril 2022

ANNABA / lutte contre la criminalité 

La 5ème sûreté urbaine à pied 
d’œuvre : 18 arrestations 

en une semaine

Une  enveloppe financière 
de  près de 11 milliards 
de centimes  vient d’être 

dégagée au profit de la  commune 
de Seraidi pour  des projets  de 
développement au niveau de 
plusieurs secteurs, affirme notre 
source d’information. Des 
projets qui seront lancés bientôt, 
ce qui va sans doute amorcer 

une relance de développement 
local au profit des populations 
locales qui ont grandement 
besoin pour sortir de la précarité. 
Cette relance du développement 
local reste subordonnée  à la 
compétence et à  l’engagement 
des responsables et des élus 
locaux, lesquels sont appelés à 
une meilleure gestion des affaires 
de la commune visant à améliorer 
le cadre de vie des citoyens.  Il 

s’agit en effet de projets vont 
concerner l’aménagement urbain, 
les raccordements des foyers au 
gaz de ville et de l’électricité, 
l’alimentation en eau potable 
et l’assainissement. Des projets 
inscrits pour répondre aux 
attentes des populations de 
certaines localités. Les travaux 
publics et  l’éducation  seront 
lancés très prochainement au 
niveau de cette commune.

En ce mois sacré de 
ramadhan, la brigade de 
contrôle et de la répression 

des fraudes de la direction 
du commerce, DCP accentue 
ses fouilles impromptues de 
plusieurs commerces de produits 
alimentaires au niveau de plusieurs 
communes de la wilaya. En effet, 
cette fois-ci c’est au niveau de la 
commune d’El Hadjar, que les 
mêmes services en collaboration 
avec les services vétérinaires et les 
services de sécurité ont mis la main 
ces dernières 48 heures sur plus de 

215kg de poulet avariés, 58kg de 
tripes, 25kg de merguez, 48 kg 
de viande surgelés impropres à la 
consommation  conservés dans de 
mauvaise condition ont été saisis  
durant  diverses opérations. A 
travers les résultats d’analyse des 
échantillons prélevés, il s’avère que 
plusieurs produits ont été signalés 
impropres à la consommation et 
ont fait l’objet d’une saisie à savoir  
60kg d’épices périmées, 25kg de 
Rouina, 25kg de Frik , 25kg de 
cacahuètes, 25 kg de noix, ainsi 
que 17 kg d’amande conservés 
dans de mauvaise conditions. 
Toute cette quantité importantes de 

produits alimentaire  s’apprêtait à 
être commercialisée sur le marché 
local.  Les brigades de la DCP 
ont pris des mesures judiciaires 
adéquates en collaboration avec 
les services de sécurité afin de 
sanctionner les contrevenants. Le 
consommateur n'a pas toujours une 
bonne connaissance des risques de 
contamination que peut engendrer 
la consommation de produits 
alimentaires mal conservés.  
Toutes ces denrées peuvent 
causer bien des désagréments si 
elles sont préparées, transportées, 
entreposées ou conservées dans 
des conditions inappropriées.

En applications des 
directives du Président de 
la république Abdelmadjid 

Tebboune, et lors des réunions 
de suivi dans le cadre de la 
cellule d’écoute consacrée aux 
investissements, le wali a engagé 
les mesures nécessaires en vue de 
la levée de toutes les contraintes 
rencontrées au niveau des projets 
d'investissements achevés et non 
exploités, et ce, pour permettre 
leur entrée en exploitation. 
Depuis sa création du mois 
d'octobre 2020 à début avril 
2022, la cellule d’écoute  a ainsi 
levé des obstacles à 550 projets 

d'investissement liés à divers 
secteurs d'activité  et pas moins 
de 580 dossiers d'investissement  
ont été traités0, dont des projets 
bloqués et d'autres suspendus en 
raison d'obstacles administratifs, 
techniques et financiers. En 
revanche, 20 investisseurs 
ont bénéficié de licences 
exceptionnelles d'exploitation 
pour des projets achevés, dans 
le cadre des mesures prises pour 
accompagner les investisseurs 
et permettre à leurs projets 
d'entrer en exploitation, selon 
la même source. Pour mémoire, 
les projets ayant bénéficié des 
permis d'exploitation concernent 

des unités de production et de 
transformation de plastique, 
d'autres de stockage de céréales, 
d'aviculture, de production de 
viande blanche, des activités de 
pêche, et des unités de production 
de matériaux de nettoyage et 
d'emballage et de divers produits 
ferreux. L'Algérie qui a lancé 
le grand chantier de la relance 
économique et industrielle, 
a promis de lever toutes les 
entraves qui bloquent les 
investisseurs. Le wali à son tour,  
s'est aussi engagé à débloquer 
les investissements privés en 
suspens, à cause des problèmes et 
lenteurs bureaucratiques.

Grâce au professionnalisme 
des différents corps de 
la police relevant de la 

sûreté de wilaya d’Annaba et à 
la mise en place d’un dispositif 
sécuritaire suffisamment adapté 
pour lutter contre la criminalité 
et tout autre délit, on se rend 
compte, à travers la lecture des 
statistiques,  que les résultats 
couvrant les activités menées par 
les éléments de la polices depuis 
le début du mois de ramadhan 
sont plus que probants.
En effet,  la sureté de la wilaya 
relevant de la 5ème sûreté urbaine  
a dressé un  bilan encourageant au 
terme  d’une semaine d’exercice 
relative aux différentes 
opérations policières effectuées 
dans plusieurs domaines.  Dix-
huit (18) personnes ont pu 
être arrêtées, impliquées dans 
plusieurs affaires judiciaires,  
notamment la saisie de plusieurs 
armes blanches prohibées  qu’ils 

utilisaient dans des actes de 
violence interpersonnelle ou 
lors des agressions. Le bilan 
révèle que plusieurs d’entre eux 
ont été arrêtés également durant 
cette semaine  pour détention et 
usage de drogue et de produits 
psychotropes. Dans le même 
sillage, il a été ajouté que trois 
(3) individus ont été arrêtés pour 
transport de viande rouge dans 
de mauvaises conditions. Les  
mis en cause, ont été placées en 
détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de toutes 
ces affaires. 

Sara.Y

I.B

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / Environnement 
Les habitants de la Plaine 

Ouest dénoncent les pratiques 
d’incinération à ciel ouvert 

de déchets ménagers 

ANNABA / Circulation routière
Les automobilistes désorientés 

par la panne des  feux tricolores 
de signalisation routière

ANNABA / sinistre 
Un incendie ravage un local 
commercial au boulevard 

Abdelkader Benamiour

ANNABA / Habillements 
Les habits pour les enfants 
à l’occasion de l’Aïd El Fitr 

excessivement chers cette année

Les commerçants de la Plaine 
Ouest procèdent à l’incinération 
de leurs déchets  (emballages en 

carton et autres matières) , ne se souciant 
guère de l’environnement., mais surtout 
des désagréments causés aux résidents, 
notamment les personnes allergiques à la 
fumée, les personnes âgées , les nourrissons  
ou les asthmatiques. L’élimination de ces 
déchets par incinération pose de véritables 
problèmes de santé chez les résidents. 
Quel que soit le chemin que l’on emprunte 
pour circuler au niveau de cette localité 
on est accueilli par des tas d’immondices 
et de détritus de toutes sortes, entrain 
de bruler. Le décor est repoussant. Des 
poubelles crasseuses à la couleur d’un vert 
franchement laid sont  dans un état piteux, 
littéralement couchées sur des trottoirs 
souvent éventrés et sales, déganies de 

leurs roulettes servant à leur mobilité.  Ces 
gens   sans foi  brûlent sur place des tas 
de déchets. En effet, ce sont de véritables 
brasiers qui sont allumés chaque soir. Des 
fumées noirâtres et surtout suffocantes qui 
polluent l’atmosphère et indisposent de 
nombreuses personnes parmi lesquelles des 
personnes âgées et malades. Des quantités 
de cendre épaisse sont abandonnées sur les 
lieux; emportées parfois par le vent, elles 
se répandent un peu partout.

De nombreux citoyens, 
automobilistes ou piétons, 
dénoncent  le dysfonctionnement 

et l’état piteux dans lequel se trouvent 
les feux tricolores au niveau de la ville 
d’Annaba. Les feux de signalisation 
constituent généralement un dispositif 
permettant de réguler le trafic routier 
urbain entre les usagers de la route, les 
véhicules et les piétons. En effet, si l’on 
prend la peine d’observer ces signalisations 
de régulation de la circulation urbaine, on 
est vite au fait de la situation. Apres une 
réparation des feux tricolores dans certains 
grands axes routiers de la ville, voilà que 
l’on constate que plusieurs feux tricolores  
sont encore tombés en panne…Parfois le 
feu rouge signale normalement tandis que 
celui du vert ne s’allume pas. Le problème 

c’est que le citoyen s’est habitué à ce 
genre de dysfonctionnement. Plusieurs 
feux tricolores  sont soit hors service, 
soit mal synchronisés, un côté fonctionne 
tandis que celui du côté opposé est en 
panne, provoquant une anarchie totale, 
sans compter les risques d’accidents 
pour les conducteurs qui n’auront pas 
respecté le code de la route et tous ces 
embouteillages. Les citoyens dénoncent 
aussi les désordres et les comportements 
de certains «chauffeurs » qui ne respectent 
ni la priorité et ni les piétons qui traversent 
la route. Ces derniers sont souvent la 
cause des  encombrements. Un appel 
est donc lancé aux autorités concernés, 
notamment la direction du transport, pour 
remettre en bon état le fonctionnement des 
feux tricolores et rétablir ces défaillances 
techniques avant que ne surviennent des 
dégâts importants.

Un incendie s’est déclaré au niveau 
d’un local commercial abandonné, 
servant de dépôt de matériel, 

situé  au niveau du boulevard Abdelkader 
Benamiour. Les éléments de l’unité locale 
anti-feu de la protection civile  d’Annaba 
sont aussitôt intervenus avec leurs 
équipements pour éteindre l’incendie sous 
le regard effarant de dizaines de passants 

choqués par l’ampleur des flammes. 
L’opération d’extinction du sinistre a duré 
jusqu’à une heure tardive. Une importante 
quantité du matériel entreposé dans ce 
local, a été détruite. Toutefois, aucun dégât 
corporel n’a été relevé. L’enquête devra 
déterminer les circonstances de l’incendie, 
mais «aucun élément» ne permet pour le 
moment de se prononcer sur les causes de 
ce sinistre.

Après les dépenses pour garnir 
la «table» du mois sacré de 
Ramadhan», le budget des 

ménages s’apprête à recevoir le coup 
de grâce. Les prix des vêtements pour la 
fête de l’Aid  ont été revus vers la hausse 
et de nombreuses mères de famille ont 
jugé que pour cette année, les prix  sont 
excessivement chers, comparativement à 
l’année précédente.
«En réalité, habiller un adulte revient 
moins cher qu’habiller un enfant et tandis 
qu’habiller une fillette revient plus cher», 
dira cette mère de famille rencontrée au 
centre-ville. Les familles algériennes 
s’apprêtent à préparer la fête de l’Aïd-El-
Fitr mais avec un sentiment d’angoisse, à 
cause des frais occasionnés. Une fête qui 
exige des dépenses spéciales, notamment 
pour acheter des vêtements et des souliers 
neufs aux enfants Les jeunes enfants 
doivent obligatoirement être tirés sur 

quatre épingles pour cette circonstance. 
De nombreuses familles doivent consentir 
d’énormes sacrifices financiers pour 
maintenir les traditions et faire plaisir à 
leurs enfants. À titre d’exemple, les prix 
des robes pour les fillettes oscillent entre 
5.000 DA à 8.000 DA, les chaussures pour 
enfants de 4 à 8 ans affichent des prix 
entre 2700 à 4500 DA. C’est le constat 
établi à l’issue d’une virée dans plusieurs 
magasins de la ville.
« Les prix ont été excessivement revus à 
la hausse cette année comparativement à 
l’année précédente. «quoiqu’à l’approche 
de ramadhan précédent les prix étaient 
déjà hors d’atteinte, cette année il faut pas 
moins de 5 000 à 6 000 dinars pour habiller 
un enfant, s’exprima une jeune femme.  
Selon un commerçants : « Cette histoire 
de prix ne veut rien dire dans la mesure 
où la qualité est tout à fait différente » 
et d’ajouter : « Il y en a pour toutes les 
bourses et pour tous les goûts ».

F.Sihem 

I.B

Sara.Y

Sara.Y



L’ assemblée populaire 
communale a tenu, 
hier lundi, sa session 

extraordinaire pour débattre 
pas moins de dix (10) points 
relatifs à la collecte des ordures 
domestiques, le problème de 
l’éclairage public, ainsi que 
d’autres dossiers ayant trait à 
l’amélioration urbaine et les 
biens implantés à travers le 
territoire de la commune. Ainsi 
Après que le P/APC, Youcef 
Chouchane eut présenté les 

activités des EPICS et relevé 
les insuffisances  en ce qui 
concerne le prélèvement des 
ordures qui empestent la 
ville indique- t-il et surtout 
l’éclairage où il s’est montré 
d’ailleurs très critique “ toutes 
les cités de la ville se plaignent 
du problème de l’éclairage et 
de l’insalubrité heureusement 
qu’avec un suivi rigoureux ces 
derniers temps de la part et le 
renforcement par des équipes 
de la commune la ville respire 
aujourd’hui un peu mieux “ 

dira-t-il et d’enchainer” une 
nouvelle politique d’ailleurs 
de contrôle et de suivi des 
opérations va être mise en 
place” fera-t-il encore savoir. 
Les élus ont par la suite 
procédé à la délibération de 
quelques marchés concernant 
la collecte des ordures et 
l’éclairage public. Par ailleurs, 
le P/APC Youcef Chouchane, 
dans la foulée a dans ce sillage 
annoncé la mise en place d’une 
commission qui va veiller 
sur le bon déroulement des 

opérations et des missions 
relatives à l’amélioration 
urbaine. Dans les délibérations 
des marchés, on a relevé  celui 
du tronçon routier reliant la 
Cité Errym à la RN 44 d’un 
montant de 11,850 milliards 
de centimes, prélevé du BP 
2022, ainsi que deux autres 
enveloppes de 10 milliards cts 
environs pour les EPICS. Il 
est à noter par ailleurs qu’un 
autre point important figurant à 
l’ordre du jour de ce conclave 
a été présenté,  il s’agit de la 

récupération de la salle de 
cinéma El Manar ainsi que les 
infrastructures sportives de la 
Tabacoop en abondant “ce sont 
des bien de la commune, des 
démarches ont été entamées 
avec le  wali a-t-il révélé. Enfin 
les élus ont approuvé un autre 
point concernant le terrain 
d’assiette  d’une superficie 
de 8.000 m²  cédée par la 
commune pour la construction 
de la nouvelle salle Omnisport  
de la plaine Ouest d’une 
capacité de 3.000 places.
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APC ANNABA / AssEmBléE GéNéRAlE EXtRAoRdiNAiRE
Le casse-tête de la collecte des ordures, l’éclairage, 

les EPICS et les biens communaux au menu

Dans le cadre de 
l’animation des 
soirées du mois 

sacré de ramadhan, et sous la 
supervision de la direction de 
la jeunesse et des sports de la 
ville de Guelma, et en étroite 
collaboration avec l’APC, 
l’association de cyclisme et les 
vélos de montagne « Calama 
» a organisé avant-hier une 
course régionale de cyclisme 
après la rupture du jeûne, à 

la rue du martyre et héros 
Souidani Boudjemaa pour 

son 66ème anniversaire de sa 
disparition, qui coïncide avec 

la célébration de la journée 
nationale du savoir.  

En effet, l’activité a enregistré 
la participation de divers clubs 
avec plus de 100 cyclistes, 
venant de différentes wilayas 
limitrophes en l’occurrence : 
Skikda, Annaba, Constantine 
et Bejaïa. La course a été 
dédiée respectivement aux trois 
catégories jeunes suivantes : 
Ecoles, Benjamins et Minimes.
Pour conclure, les gagnants ont 
été honorés par la distribution 
de diverses médailles, des 
attestations et des tenues 
spéciales pour ce sport.

GUElmA / CéléBRAtioN
Célébration de la journée nationale du savoir et hommage 

au martyr Souidani Boudjemaa

Un espace d’exposition-
vente des produits 
artisanaux a été ouvert, 

lundi passé, au musée national 
public des arts et des expressions 
traditionnelles palais-Ahmed 
Bey de Constantine, à l’occasion 
du coup d’envoi des festivités 
du mois du patrimoine (18 
avril-18 mai).
L’espace, réservé à l’artisanat 
tous domaines confondus, 
offre une opportunité pour 
“promouvoir les produits 
artisanaux dans toutes leurs 
diversités et faire valoir un 
savoir-faire séculaire”, a 
précisé à l’APS la directrice 
du musée Ahmed Bey, Meriem 
Guebailia, soulignant que “le 
musée national des arts et des 
expressions traditionnelles ne 
désemplit pas de groupes de 
touristes qui viennent des quatre 
mois du monde”.
Elle a, dans ce sens, ajouté que 
“cet espace appui les activités 
artisanales de toutes sortes, 
dinanderie, bijoux, travail du 

bois, poterie notamment, et 
permet aux visiteurs du musée 
de voir de près la finesse et la 
beauté d’œuvres et de pièces 
d’art conçues et réalisées 
avec passion, en plus de son 
ambitionne également de 
donner une portée internationale 
à ces orfèvreries”.
Puisés d’un héritage artistique 
et culturel ancestral riche et 
diversifié, les produits proposés 
dans cet espace d’exposition-
vente sont notamment la 
dinanderie, entre plateaux et 
cadres représentants les ponts 
de la ville, des poupées vêtues 
d’habits traditionnels, de 

bijoux traditionnels ainsi que la 
djouzia, une douceur parmi les 
plus appréciées par les visiteurs 
de la ville.
La célébration du mois du 
patrimoine, dans son premier 
jour, a donné lieu à l’ouverture 
de la salle des poupées en 
costumes traditionnels des 
quatre coins du pays, racontant 
avec élégance et raffinement 
l’Algérie et sa diversité 
culturelle et vestimentaire, 
un projet réalisé par le musée 
Ahmed Bey.
L’association des Amis du 
palais Ahmed Bey a proposé 
pour le mois du patrimoine 

une exposition scénographique 
intitulée “Dar arab” (maison 
traditionnelle), où des 
scènes de vie d’antan de la 
femme constantinoise ont été 
reproduites à travers les rituels 
de “kahwet El Asser” (le café de 
l’après-midi), des femmes qui 
roulent le couscous, le trousseau 
de la mariée et dont les petits 
détails de ces scènes renvoient 
à des traditions séculaires de la 
ville.
Aussi, une exposition sur la 
distillation d’eau de rose et de 
fleur d’oranger, une tradition 
intemporelle à Constantine, 
était également à l’honneur.

Les accessoires utilisés pour la 
distillation, l’incontournable 
‘’qettar’’ (alambic) composé 
d’une partie inférieure appelée 
“tandjra” (un grand récipient 
en cuivre) dans laquelle est 
mise une ‘’kouba’’ (boule) 
de roses, et d’une partie 
supérieure “Keskas” (sorte de 
passoire) trônaient au centre de 
l’exposition.
Aussi, une exposition de bateaux 
en bois, sculptés à l’identique de 
ceux empruntés par Ahmed Bey 
(1786-1851) lors de son périple 
pour arriver jusqu’aux Lieux 
Saints de l’Islam, œuvre de 
l’artisan Ahcene Kacir, rehausse 
les salles du palais.
Un programme riche et 
diversifié, proposant des 
conférences sur le patrimoine 
et des expositions, a été élaboré 
par le musée national public 
des arts et des expressions 
traditionnelles palais-Ahmed 
Bey, à l’occasion du mois du 
patrimoine.

CoNstANtiNE
Ouverture d’un espace d’exposition-vente des produits 

artisanaux au musée-palais Ahmed Bey
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Chine
Premiers morts dus au Covid-19 à Shanghaï depuis 

le début du confinement

France 
En Corse, la recrudescence des incendies fait craindre 

un retour de la lutte clandestine

Pékin a annoncé un 
rebond de la croissance 
économique du pays, 

mais les défis sont nombreux, 
alors que la stratégie zéro 
Covid entrave la production et 
le commerce, selon le monde 
fr.
La Chine a fait état, lundi 
18 avril, de trois morts 
du Covid-19 à Shanghaï, 
les premiers annoncés 
officiellement depuis le début 
du confinement fin mars dans la 
capitale économique du pays. 
Le géant asiatique, qui suit 
une stratégie du zéro Covid, 
n’a officiellement enregistré 
jusqu’à présent que 4 641 
décès liés au coronavirus, 
découvert initialement sur son 
sol à la fin de 2019.
Dans un communiqué diffusé 
sur les réseaux sociaux, la 
mairie de Shanghaï a précisé 
que les trois personnes 
décédées étaient âgées et 
souffraient de maladies sous-
jacentes. Les deux précédents 
décès annoncés en Chine 
l’avaient été à la mi-mars dans 
la province du Jilin (nord-
est), frontalière de la Corée du 
Nord.
Shanghaï est le théâtre de la 
pire contagion virale en Chine 

depuis le début de l’épidémie, 
avec des dizaines de milliers 
de nouveaux cas annoncés 
quotidiennement. Ses 25 
millions d’habitants ont été 
placés en confinement strict 
depuis la fin mars, nombre 
d’entre eux se plaignant 
entre autres de problèmes 
d’approvisionnement.
Rebond économique
En dépit du confinement à 
Shanghaï et dans plusieurs 
régions qui pénalise 
lourdement l’activité, Pékin 

a annoncé, lundi, un rebond 
de sa croissance économique 
au premier trimestre (+ 4,8 
% sur un an), L’économie 
chinoise fait face « à des 
défis importants », a toutefois 
reconnu un haut responsable 
lors d’une conférence de 
presse.
Bien que sujet à caution, le 
chiffre officiel du produit 
intérieur brut (PIB) de la 
Chine est toujours scruté de 
près compte tenu du poids 
du pays dans l’économie 

mondiale. La hausse annoncée 
était largement anticipée. Au 
quatrième trimestre 2021, le 
PIB de l’empire du Milieu 
avait progressé de 4 % sur un 
an.
La Chine, qui avait depuis deux 
ans largement maîtrisé sur son 
sol l’épidémie de Covid-19, est 
confrontée à sa pire flambée 
de cas. En conséquence, 
plusieurs dizaines de millions 
de personnes ont été confinées 
en mars, notamment dans la 
métropole technologique de 

Shenzhen (sud), ou le sont 
toujours dans le nord-est du 
pays, berceau de l’industrie 
automobile, ainsi qu’à 
Shanghaï.
Entreprises à l’arrêt
A rebours de bon nombre de 
pays qui optent pour une « 
cohabitation » avec le virus 
et lèvent les restrictions, la 
Chine continue à suivre une 
politique zéro Covid. Ces 
mesures nuisent gravement 
aux transports et aux chaînes 
d’approvisionnement et elles 
ont entraîné la mise à l’arrêt de 
très nombreuses entreprises.
Ces difficultés sont venues 
s’ajouter à celles qui pesaient 
déjà ces derniers mois sur 
l’économie chinoise : une 
consommation atone, un 
durcissement réglementaire 
dans plusieurs secteurs comme 
ceux de l’immobilier et de la 
technologie, et des incertitudes 
liées à la guerre en Ukraine.
En mars, les ventes de détail, 
le principal indicateur des 
dépenses des ménages, ont 
reculé de 3,5 % sur un an, après 
une accélération inattendue en 
janvier-février cumulés (+ 6,7 
% sur un an), seules données 
alors publiées.

Depuis l’agression d’Yvan 
Colonna le 2 mars, huit 
résidences secondaires ont été 

visées sur l’île, selon le monde fr.
Le Front de libération nationale corse 
(FLNC) est-il en train de renaître de 
ses cendres ? C’est une hypothèse que 
n’excluent pas les services de sécurité 
intérieure dans l’île après une douzaine 
d’actions menées contre des villas et 
un camping depuis le 1er janvier. Une 
escalade qui s’est poursuivie après 
l’agression mortelle, en détention, 
le 2 mars, d’Yvan Colonna, 61 ans, 
condamné pour l’assassinat du préfet 
Erignac mais aujourd’hui érigé au rang 
de « martyr de la cause corse » par des 
nationalistes. La rue corse, débordant 
de la colère de jeunes militants 
changés en émeutiers a connu, par 
intermittence, un mois de violences 
urbaines au cours duquel entre 160 et 
170 policiers ont été blessés, dénombre 
le syndicat police unité SGP-FO.
Les clandestins du FLNC qui étaient 
intervenus pendant la campagne des 

élections territoriales de juin 2021 
n’en finissent pas, eux, d’annoncer 
leur retour, après avoir déclaré le 1er 
septembre 2021 qu’ils reprendraient 
« les chemins de la nuit combattante 
» si « la politique de mépris de l’Etat 
perdurait ». Le 16 mars, ils avaient de 
nouveau dit soutenir la « jeunesse corse 
en lutte ». Avec, cette fois encore, une 
menace : « Et rapidement, les combats 
de la rue d’aujourd’hui seront ceux du 
maquis de la nuit de demain. »
Pour l’heure, aucun des incendies 
perpétrés contre des habitations n’a été 
revendiqué par le groupuscule, pas plus 
que le Parquet national antiterroriste ne 
s’est saisi de ces affaires, qui ne sont 
pas juridiquement considérées comme 
des attentats. Entre le 2 mars et le 
14 avril, huit résidences secondaires 
ont été visées. Des actes criminels 
accompagnés d’inscriptions comme « 
IFF » (acronyme d’I francesi fora, « 
les Français dehors »), ou « Per Yvan 
» (Pour Yvan). Le 1er septembre, le 
FLNC avait revendiqué l’incendie de 

deux bungalows à Ajaccio, dans le site 
protégé de Capo di Feno.
« Changement de mode opératoire »
Le 13 avril, celui d’une maison située 
à Pianottoli-Caldarello, dans l’extrême 
sud, a suscité une vague d’indignation. 
Ses murs ont été signés « Action des 
jeunes pour la renaissance de la Corse 
». La propriétaire de la petite villa, une 
octogénaire d’origine corse résidant 
en Suisse, s’en est émue dans les 
médias, expliquant, en larmes, son « 

incompréhension ».
Saisis pour ces incendies, les parquets 
locaux jouent la prudence. « Il est trop 
tôt pour en tirer des conséquences, 
surtout que nous sommes encore dans 
une séquence politique », note Nicolas 
Septe, le procureur d’Ajaccio, qui 
admet n’avoir « pas encore assez de 
recul ». Pour son homologue bastiais, 
Arnaud Viornery, parler d’un retour 
des attentats, c’est « tirer des plans sur 
la comète ».

Lundi 18 Avril 2022
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Al-Sissi reçoit une délégation américaine pour discuter 
de la question de la Palestine

Sept morts à Lviv, Kiev veut défendre Marioupol « jusqu’au bout »

PRésidENtiEllE EN FRANCE: 

Le compte à rebours est lancé

Le président égyptien 
Abdel Fattah al-
Sissi a détaillé la 

position de l’Égypte sur la 
question palestinienne à une 
délégation américaine en 
visite.
Lors d’une réunion avec 
le groupe du Congrès 
américain, dirigé par le 
sénateur Richard Shelby, Al-
Sissi a souligné l’importance 
de parvenir à une solution 
juste et globale qui garantisse 
les droits du peuple 
palestinien conformément 
au droit international, ce qui 
ouvrirait des perspectives 
de coexistence et de 
coopération entre tous les 
peuples de la région, selon 

Aabenews.
Le porte-parole de la 
présidence égyptienne, 
Bassam Rady, a déclaré 
qu’Al-Sissi avait accueilli 
la délégation américaine 
et « souligné l’importance 
que l’Égypte attache à la 
communication permanente 
avec les dirigeants du 
Congrès ... dans le cadre des 
relations bilatérales établies 
entre l’Égypte et les États-
Unis. »
Al-Sissi a insisté sur « la 
volonté de l’Égypte de 
renforcer ces relations dans 
un cadre de respect mutuel 
et d’intérêt commun, en 
particulier à la lumière des 
turbulences dans la région et 

des défis croissants qu’elles 
posent », a déclaré M. Rady.
La délégation américaine a 
souligné l’importance des 
liens entre les États-Unis 
et l’Égypte et a salué la 
coopération entre les deux 
pays.
« L’Égypte est un pilier de 
la sécurité et de la stabilité 
au Moyen-Orient et dans le 
monde arabe, ainsi qu’un 
partenaire essentiel des 
États-Unis dans la région », 
indique un communiqué du 
groupe.
Ils ont salué le succès de 
l’Égypte dans la lutte contre 
le terrorisme et l’extrémisme, 
et la promotion de la liberté 
de croyance dans la société 

égyptienne, en plus des 
grands efforts déployés en 
Égypte pour parvenir à un 
développement global.
M. Rady a ajouté que la 
réunion a examiné les 
moyens de renforcer les 

relations bilatérales dans un 
certain nombre de domaines, 
notamment la politique, 
l’armée et l’économie. Les 
développements régionaux 
et internationaux ont 
également été discutés.

Au moins sept personnes 
ont été tuées et onze 
autres blessées dans 

de “puissantes” frappes russes 
lundi sur Lviv, la grande 
ville de l’ouest de l’Ukraine 
d’ordinaire relativement 
épargnée par les combats, ont 
annoncé les autorités locales , 
selon Arabenews.
Un habitant du sud-ouest 
de Lviv a dit à l’AFP avoir 
vu des d’épais panaches de 
fumée grise s’élever dans le 

ciel derrière des immeubles 
d’habitation. 
“Cinq puissantes frappes 
de missiles d’un coup sur 
l’infrastructure civile de la 
vieille ville européenne de 
Lviv”, a annoncé sur Twitter 
Mikhaïlo Podoliak, conseiller 
du président Volodymyr 
Zelensky.
Le maire de la ville, Andriï 
Sadovy, a confirmé, indiquant 
sur Telegram que les secours 
se rendaient sur place et ne pas 

avoir de bilan dans l’immédiat.
“Les Russes continuent 
d’attaquer barbarement les 
villes ukrainiennes depuis les 
airs, déclarant cyniquement au 
monde entier leur +droit+ de... 
tuer des Ukrainiens”, a fustigé 
M. Podoliak.
Situés loin du front, Lviv 
et l’ouest de l’Ukraine 
sont rarement visés par des 
bombardements depuis le 
début de l’invasion russe de 
l’Ukraine le 24 février.

Le 26 mars, Lviv avait subi 
une série de frappes russes, 
dont deux avaient touché un 
dépôt de carburant et fait cinq 
blessés, selon les autorités 
locales.
La ville avait aussi été la 
cible le 18 mars d’une frappe 
qui avait atteint une usine de 
réparation d’avions proche 
de l’aéroport, sans faire de 
victimes.
Et le 13 mars, des missiles de 
croisière russes avaient visé 

une importante base militaire à 
une quarantaine de kilomètres 
au nord-ouest de Lviv, faisant 
au moins 35 morts et 134 
blessés.
Proche de la frontière 
polonaise, Lviv s’est 
convertie en ville-refuge 
pour les personnes déplacées 
et a accueilli au début de la 
guerre plusieurs ambassades 
occidentales transférées à 
partir de Kiev.

Dans une semaine, la 
France aura choisi à 
qui confier les clés de 

l’Elysée pour cinq ans. D’ici là, 
le président sortant Emmanuel 
Macron et la candidate 
d’extrême droite Marine Le Pen 
vont mettre toutes leurs forces 
dans la bataille, avec un point 
d’orgue très attendu, le débat 
qui doit les opposer mercredi, 
selon Arabenews.
A peine une pause pour le 
dimanche de Pâques, et les deux 
candidats sont à nouveau en piste 
lundi mais à petites foulées, afin 
de se ménager en vue du débat 
télévisé de mercredi qui pourrait 
marquer un tournant dans la 
campagne du second tour.
La pression est d’autant plus 
grande pour la candidate 
du Rassemblement national 
qu’en 2017 elle avait sombré 
face à Emmanuel Macron (La 
République en marche, LREM). 

Et nul doute que son adversaire, 
même s’il est crédité d’un léger 
avantage selon les sondages 
d’opinion, ne retiendra pas ses 
coups.
Il l’emporterait dimanche dans 
une fourchette de 53 à 55,5% 
contre 44,5 à 47% pour Marine 
Le Pen, le président-candidat 
étant en légère progression 

mais dans la marge d’erreur et, 
donc, pas à l’abri d’un faux pas 
ou d’une forte mobilisation de 
l’électorat anti-Macron.
Rassurer tout le monde
Cette fois Marine Le Pen estime 
être mieux préparée au débat et 
se dit “extrêmement sereine”.
Pour la candidate d’extrême 
droite, qui s’efforce d’asseoir sa 

crédibilité et de lisser son image, 
“c’est un moment important 
parce qu’il y a énormément de 
Français qui le regardent”. 
“Je lis tellement d’incongruités 
sur mon projet depuis quelques 
jours, tellement de caricatures, 
voire de fake news, qu’il est 
extrêmement important que je 
puisse avoir un moment avec 
tous les Français que ça intéresse 
(...) pour pouvoir rassurer tout le 
monde”, a-t-elle dit samedi.
Durant l’entre-deux-tours, 
elle a tenu deux grandes 
conférences de presse sur des 
sujets régaliens, les institutions 
et la diplomatie, est beaucoup 
intervenue dans les médias et a 
fait un seul meeting, à Avignon 
(sud) jeudi soir.
Face aux soutiens engrangés 
par son adversaire, de gauche 
comme de droite, ou émanant de 
la société civile, elle maintient la 
thématique du pouvoir d’achat 

plutôt que son premier cheval 
de bataille, l’immigration, et 
s’efforce de convaincre la frange 
populaire de l’électorat.
Ses lieutenants se sont encore 
employés dimanche à déminer 
un sujet sensible, le port 
du voile, affirmant que son 
interdiction dans l’espace public 
voulue par la candidate n’était 
plus sa priorité dans la lutte 
contre l’islamisme.
Ils sont aussi montés au créneau 
face à de nouvelles accusations 
visant leur candidate, en 
dénonçant “une boule puante”.
Marine Le Pen et ses proches sont 
accusés par l’office européen de 
lutte antifraude d’avoir détourné 
environ 600.000 euros d’argent 
public européen au cours de 
leurs mandats d’eurodéputés, 
selon un nouveau rapport remis 
en mars à la justice française.

Mardi 19 Avril 2022
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Le premier bureau fédéral 
depuis la première 
démission d’Amara 

Charafeddine a eu lieu hier au 
siège de la FAF à Dely Brahim, 
des décisions ont été prises en 
vue de la prochaine élection.
Après le volte-face de la semaine 
dernière où nous apprenions 
qu’Amara Charafeddine 
renonçait a démissionner après 
l’avoir annoncé en conférence 
de presse, voila que le bureau 
fédéral qui s’est tenu sans 

Mouldi Aissaoui et Amar Bahloul 
suspendus, a décider que la 
prochaine Assemblée Générale 
Ordinaire est convoquée pour 
dans un mois, soit le 19 mai 2022.
Pour rappel, Amara avait annoncé 
dans un premier sa démission 
immédiate, laissant alors la 
présidence effective de la FAF au 
premier vice-président Mohamed 
Maouche.
Le communiqué du BF publié 
aujourd’hui précise que cette 
AGO aura entre autres à l’ordre 

du jour d’entériner la démission 
du Président ainsi que la 
convocation d’une Assemblée 
générale extraordinaire (AGEX) 
avec à son ordre du jour un seul 
point relatif à l’élection de la 
nouvelle direction de la FAF.
Au préalable, un dernier BF doit 
se réunir le 28 avril prochain à 
l’effet d’adopter les bilans moral 
et financier ainsi que les nouveaux 
statuts de la FAF dont une AGEX 
devrait être programmée pour 
leur adoption.

La 34e et dernière journée 
du championnat de 
Ligue 1 professionnelle 

de football, marquant la fin de 
la saison 2021-2022, se jouera 
le vendredi 10 juin, a annoncé 
la président de la Fédération 
algérienne (FAF) Amara Charaf-
Eddine, dans la nuit de lundi à 
mardi.
«La fin du championnat est 
prévu le 10 juin prochain, et sera 
suivie une semaine plus tard, soit 
probablement le 17 juin, par le 
déroulement de la Supercoupe 
d’Algérie (CR Belouizdad-
JS Kabylie, ndlr). Nous allons 
proposer cette date aux autorités, 
dont le dernier mot leur revient 
dans la programmation de cette 
rencontre», a indiqué le patron 
de la FAF à l’issue de la réunion 
statutaire du Bureau fédéral, 

tenue au Centre technique 
national (CTN) de Sidi Moussa.
Au terme de la 26e journée, le 
CR Belouizdad caracole en tête 
avec 52 points, à six longueurs 
d’avance sur ses poursuivants 
directs : la JS Kabylie et le 
Paradou AC, qui se partagent 
la position de dauphin avec 46 
points chacun. Le Chabab compte 
trois matchs en retard.
«Les deux premiers à l’issue du 
championnat prendront part à 
la prochaine édition de la Ligue 
des champions, les 3e et 4e au 
classement participeront à la 
Coupe de la Confédération de 
la CAF, alors que les 5e et 6e 
seront engagés en Coupe arabe 
sous sa nouvelle formule. Un 
club ne peut s’engager dans deux 
compétitions en même temps», a 
précisé Charaf-Eddine.

Par ailleurs, le coup d’envoi de 
la saison 2022-2023 sera donné 
le vendredi 19 août en présence 
de 16 équipes au lieu de 18, dans 
le cadre du nouveau système de 
compétition.
La première période 
d’enregistrement est fixée du 20 
juin jusqu’au 14 août. Concernant 

la période du mercato d’hiver, le 
président de la FAF n’a dévoilé 
aucune date.
«Nous allons fixer la date du 
mercato d’hiver à ce qu’il n’y 
ait pas un chevauchement avec 
la période du Championnat 
d’Afrique des nations CHAN-
2023 prévu en Algérie (8-31 

janvier, ndlr), dans le souci de 
permettre aux joueurs de se 
concentrer sur le tournoi», a-t-il 
souligné.
Enfin, le président de la FAF a 
annoncé l’obligation pour chaque 
club professionnel de «se doter 
d’une section de football féminin» 
à partir de la saison prochaine, 
dans le but «de se conformer aux 
exigences de la CAF mais aussi 
dans le cadre du développement 
du football féminin».
«Chaque club dans le palier 
supérieur doit se doter d’une 
section de football féminin, 
c’est une obligation. Le club 
pourra aller jusqu’à la création 
de quatre équipes, toutes 
catégories confondues, cela est 
bien évidemment tributaire des 
moyens de chaque club», a-t-il 
conclu.

Le temps passe et à 24 
heures du tirage au sort des 
éliminatoires de la CAN 

2023 qui sera effectué demain en 
Afrique du Sud, il n’y a toujours 
pas de signe de vie de la part du 
sélectionneur national Djamel 
Belmadi.
Rentré chez lui à Doha, Belmadi 
passe tranquillement le mois de 
ramadan et continue à réfléchir 
à son avenir. Une réflexion qui 
a duré 3 semaines. Certains 
s’impatientent déjà, à l’image 
du président de la FAF Charaf-
Eddine qui disait récemment que 
le coach est appelé à trancher très 
vite, car du côté des décideurs, on 
s’inquiète pour l’avenir de la plus 
populaire des équipes algériennes, 
appelée à renouer avec l’ambiance 
des matches dès juin prochain. 
Plus de temps à perdre, un plan 
de préparation doit être établi 
dès demain soir. Une préparation 

des matches contre de nouveaux 
adversaires et une préparation 
des déplacements. Certes, un 
manager est déjà en place, mais 
tout doit se faire en concertation 
avec le sélectionneur.
Selon les échos qui nous 
parviennent d’un coach, 
Belmadi est plutôt intéressé par 
la continuité et la stabilité, mais 
le dernier mot n’a pas encore 
été rendu public, la décision est 
attendue prochainement, très 
prochainement même, si l’on 
croit les propos de Salah Bey, lz 
chargé de communication de la 
sélection qui a déclaré hier que la 
décision du coach est attendue au 
début de la semaine prochaine. Le 
compte à rebours est donc lancé 
et la rue espère voir Belmadi 
rester au moins jusqu’à la fin de 
son contrat. D’ici là, le chapitre 
de la prolongation du contrat sera 
ouvert. Affaire à suivre..

Avenir de la barre technique de l’EN : 
La décision de Belmadi attendue au début de la semaine 

prochaine

FAF :
Amara «re-démissionera» le 19 mai 2022

ligue 1 professionnelle 2021-2022 :
La fin du championnat fixée au 10 juin
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L’AC Milan officialise des négociations exclusives 
pour une vente à un milliard d’euros

Erling Haaland agace déjà le vestiaire du Real Madrid

Après plusieurs semaines 
de rumeurs autour d’une 
possible vente de l’AC 

Milan, la société Investcorp, 
un fonds d’investissement 
basé à Bahreïn, est entrée en 
discussions avec les actuels 
dirigeants rossoneri.
L’AC Milan est en passe d’entrer 
dans une nouvelle ère. Alors 
qu’il a été racheté en 2018 par 
Elliot Management Corporation 
après avoir été au fond du gouffre 
sportivement et financièrement, 
le club milanais est aujourd’hui 
revenu au premier plan dans le 
Championnat italien et fait son 
retour en Ligue des Champions. 
Selon Reuters, la valeur du 
club italien est maintenant 
proche d’un milliard de dollars 
(925M€). Un retour au haut 
niveau qui intéresse les plus 
grands fonds d’investissement 
du monde entier.
Et alors que la presse italienne 
évoquait un possible rachat 
du club, le compte officiel de 
l’ambassade de Bahreïn, basé 

en Grande-Bretagne, révèle ce 
lundi que la firme Investcorp, 
basée à Bahreïn, est «entrée en 
pourparlers exclusifs» avec les 
propriétaires actuels de l’AC 
Milan pour une vente d’1,1 
milliard de dollars (1 milliard 
d’euros). «Investcorp, fondée 

en 1982, offre un portefeuille 
d’investissement diversifié et 
mondial, qui gère plus de 42 
milliards de dollars d’actifs 
à travers le monde», précise 
l’ambassade.
Objectif Ligue des Champions
«Il est normal qu’il puisse y 

avoir une vente dans l’avenir 
de l’AC Milan, a tempéré Paulo 
Maldini, le directeur sportif des 
Rossoneri, interrogé sur DAZN 
avant le match contre le Genoa. 
Mais quand ? Sincèrement, je 
ne le sais pas». Même son de 
cloche pour l’actuel entraîneur 

des Rouge et Noir : «Nous n’en 
avons pas parlé, et de toute façon 
rien ni personne ne pourra nous 
enlever notre concentration lors 
du final de la saison. Le présent 
de Milan est solide et l’avenir 
pourrait être encore meilleur», 
expliquait Stefano Pioli en 
conférence de presse.
Pourtant, le fonds 
d’investissement serait tout 
proche d’acquérir le club aux 
sept Ligue des Champions et 
aurait déjà coché des noms pour 
le prochain mercato. D’après 
la Gazzetta dello Sport, leur 
objectif est de remporter la 
Ligue des Champions avec les 
Rossoneri. Et pour y parvenir, 
plusieurs noms auraient fuité 
: Renato Sanches, Christopher 
Nkunku, Sébastien Haller 
et Nicolo Zaniolo sont déjà 
pressentis pour être enrôlés dès 
l’été prochain. De quoi faire 
rêver les supporters rossoneri 
avant la finition de leur futur 
stade, qui devrait être inauguré 
en 2027.

Le vestiaire du Real 
Madrid voit d’un 
très mauvais oeil 

les demandes salariales 
conséquentes du buteur 
norvégien et de son entourage.
C’est le gros feuilleton de 
l’été prochain, peut-être 
même devant Kylian Mbappé, 
dans la mesure où l’avenir 
du Français ne devrait se 
jouer qu’entre deux clubs, le 
Real Madrid et le PSG, avec 
un sacré avantage pour les 
Merengues. Pour le buteur 
norvégien en revanche, c’est 
bien plus flou au moment où 
on écrit ces quelques lignes, 
avec une course endiablée 
pour se l’offrir.
Si le Real Madrid a longtemps 
été désigné comme grand 
favori, avec le Barça et le 
Bayern aussi annoncés comme 
prétendants crédibles, c’est 
aujourd’hui Manchester City 
qui semble en pole position. 
Ce wee-end, les tabloïds 
britanniques dévoilaient 
qu’une première réunion entre 
les Citizens et le clan du joueur 
avait eu lieu. Mino Raiola 
souhaite ainsi récupérer une 
commission de 40 millions 
d’euros, pendant qu’Alf-Inge, 
père du buteur, réclame 30 
millions d’euros. Quant au 
salaire du joueur, Manchester 
City est prêt à lui offrir le plus 
haut salaire du club, à égalité 
avec Kevin de Bruyne, qui 

touche actuellement un peu 
plus de 20 millions d’euros 
annuels.
Pas de souci avec Mbappé

Et du côté de Madrid, on suit 
ça de très près. C’est aussi le 
cas dans le vestiaire. Dans 
un effectif où il y a certaines 
inégalités avec les joueurs les 
mieux payés (Eden Hazard 
et Gareth Bale) qui sont loin 
d’être les plus performants, 
les joueurs craignent l’arrivée 
d’Haaland. Selon Goal 
Espagne, beaucoup de joueurs 
du Real Madrid seraient 
agacés par l’idée de voir le 
buteur du Borussia Dortmund 
arriver et potentiellement 
toucher plus du double de leur 
salaire, alors qu’ils ont tout 
gagné sous la tunique blanche.
Surtout que, comme les deux 
joueurs mentionnés ci-dessus, 
Haaland semble assez sujet aux 
pépins physiques et pourrait 
rater bon nombre de matchs. 
Un problème de salaire qui 
ne se pose pas avec Mbappé, 
puisqu’au sein du vestiaire 
madrilène, on considère que 
le joueur mérite, de par son 
statut de champion du monde, 
des émoluments conséquents, 
surtout qu’aucun montant de 
transfert ne devra être réglé. 
Autant dire qu’à Madrid, les 
joueurs ont fait leur choix...

Mardi 19 Avril 2022
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En Bref...Du virtuel au réel, ou comment Mercedes 
«réfléchit » la voiture de demain

Kubb Secure, l’ordinateur qui permet de chiffrer
 les données de bout en bout

L’un des inconvénients des 

drones est leur faible autonomie. 

Le problème principal est que, 

pour accroître l’autonomie, il est 

nécessaire d’augmenter la quantité 

d’essence ou la taille de la batterie, 

ce qui alourdit l’appareil et réduit 

les gains. Certains constructeurs 

ont contourné l’obstacle en 

remplaçant par exemple les rotors 

par un ballon. L’autonomie est ainsi 

exceptionnelle, mais l’appareil est 

beaucoup moins polyvalent.

Lockheed Martin continue de 

travailler sur les drones quadrirotor, 

et a réussi à établir un nouveau 

record du monde pour un appareil 

de groupe 2 selon le classement 

du Département de la Défense 

des États-Unis, soit de 5 à 25  

kilogrammes. Son drone a réussi à 

voler pendant 39 heures, 17 minutes 

et 7 secondes.

Un record atteint grâce à un 

réservoir à propane supplémentaire

Pour atteindre ce nouveau record, 

le constructeur a modifié un drone 

Stalker XVE. De base, celui-ci 

dispose d’une autonomie de 8 

heures avec une pile à combustible à 

oxyde solide qui utilise du propane 

comme combustible. L’appareil 

pèse environ 20 kilogrammes 

et peut atteindre une vitesse de 

93 km/h et une altitude de 3.658 

mètres.

Dans le cas présent, Lockheed 

Martin a ajouté un petit réservoir à 

propane sur son aile. Le constructeur 

a aussi optimisé l›appareil pour 

l›endurance mais ne donne pas 

de détails sur les modifications 

effectuées. La firme a demandé 

la certification du record auprès 

de la Fédération aéronautique 

internationale (FAI).

Mercedes-Benz 
ambitionne d’être le 
leader de la conduite 

électrique, mais aussi des 
logiciels pour véhicule. Pour 
accélérer ce développement, 
la société a investi plus de 200 
millions d’euros dans l’Electric 
Software Hub du Centre 
Technologique Mercedes de 
Sindelfingen, en Allemagne.
Avec la numérisation croissante, 
les unités de commande du 
véhicule assument des tâches 
de plus en plus complexes, 
de l’info-divertissement aux 
systèmes d’aide à la conduite 
en passant par la conduite 
électrique. L’intégration de tous 
les composants prend donc de 
plus en plus d’importance. Or 
ce processus est extrêmement 
complexe. Cela est d’autant 
plus vrai qu’une fois entre les 
mains des clients, les voitures 
ne cessent de recevoir des 
mises à jour logicielles avec 
des fonctions nouvelles et 
améliorées. L’Electric Software 
Hub offre des avantages 
décisifs dans ce nouvel 
univers : pas moins de 1100 

experts issus de 19 fonctions 
transversales y travaillent en 
étroite collaboration.
Jusqu’à 2000 emplois
A partir de 2025, toutes les 
nouvelles architectures de 
véhicules seront exclusivement 
électriques. En matière de 
logiciels de véhicules, de 
recherche fondamentale et 
du développement au codage 
de logiciels, Mercedes-Benz 
adopte une approche globale. 
Environ un millier de nouveaux 
emplois sont actuellement 
créés pour les développeurs 
de logiciels, et ce rien qu›à 
Sindelfingen, tandis qu’à 
l’échelle internationale, jusqu›à 
2.000 emplois supplémentaires 
sont actuellement créés dans le 
réseau R&D.
70.000 m² répartis sur 8 niveaux
De haut en bas, du code au 
produit, logiciels et matériel 
pénètrent de plus en plus dans le 
véhicule jusqu›à ce qu’ils soient 
intégrés dans les prototypes au 
niveau des espaces inférieurs. 
Au cours de cette phase, 
des échanges intensifs avec 
les usines de véhicules du 

monde entier ont lieu en vue 
de transférer au mieux les 
nouveaux développements à la 
production en série.
La technologie du « digital test 
drive » dans l›Electric Software 
Hub va jusqu›à permettre la 
simulation complète d›un essai 
dans le véhicule. Elle consiste à 
déplacer et à tester un véhicule 
virtuel dans un environnement 
entièrement simulé, à l›instar 
d›un véritable essai de conduite, 
à cette différence près que ce 
« test drive » a lieu dans un 

laboratoire au sixième étage de 
l’Electric Software Hub. Les 
prototypes roulants sont situés 
au niveau 4, tandis que les trois 
niveaux inférieurs sont destinés 
aux laboratoires, ateliers et 
bancs d’essai. C’est là que 
peuvent être reproduits les 
divers défis mondiaux auxquels 
les véhicules Mercedes-Benz 
doivent répondre. Les bancs 
d’essai des véhicules permettent 
des essais. En outre, l’Electric 
Software Hub dispose de 250 
bornes de recharge.

Il a l’avantage d’être design, 
silencieux, compact et fabriqué 
en France. Mais bientôt, le 
Kubb, ce mini PC de 12 cm sur 
12 de la société toulousaine Bleu 
Jour, aura aussi un avantage non 
négligeable sur ses concurrents 
: il permettra à son propriétaire 
de sécuriser ses données grâce 
à une solution innovante qui 
permet de transférer des données 
chiffrées de bout en bout.
Pour y parvenir, l’entreprise, qui 
a déjà fabriqué plus de 100.000 
ordinateurs depuis sa création en 
2014, s’est associée à la société 
andorrane Freemindtronic, 
spécialisée dans la sûreté 
informatique. Cette dernière a 
mis au point il y a quelque temps 
la Secure Card.
De la taille d’une carte bancaire, 
elle permet de chiffrer les SMS, 
mails et autres fichiers avant de 
les transférer à un destinataire 
identifié. Ce dernier pourra 
lire à son tour ces données 
grâce à une carte similaire et à 
une clé de chiffrement. Et ce, 
via son ordinateur ou même 
son téléphone équipé d’une 
application dédiée et de la 
technologie NFC qui permettra 

de connecter la Secure Card. 
« Vu que vous avez le contrôle 
absolu de vos clés et de vos 
secrets, même si le système 
tombe en carafe, et que les 
gens peuvent avoir accès à un 
moment donné ou un autre à vos 
données, vous ne risquez rien 
parce que c’est vous qui avez la 
carte et la clé dans votre poche. 
Je ne suis donc pas dépendant de 
la sécurité de mon ordinateur, 
d’un serveur de mails ou de 
mon téléphone », explique 
Jacques Gascuel, cofondateur de 
Freemindtronic.
Présenté lors de la Toulouse 
Hacking Convention
Un plus qui est loin d’être 
anecdotique à l’heure où les 
cyberattaques ont été multipliées 

par quatre rien qu’en 2020. 
L’an dernier, de nombreux 
hôpitaux publics ont ainsi été 
victimes de rançongiciels. Mais 
ces menaces ne se limitent pas 
à de simples fins lucratives, 
l’espionnage industriel ou 
encore les cyberattaques, avec 
des objectifs géopolitiques 
comme on a pu le voir depuis 
le déclenchement de la guerre 
en Ukraine, sont de plus en plus 
courantes. L’Agence nationale 
de la sécurité des systèmes 
d’information soulignait en 
mars que le nombre d’intrusions 
avérées dans des systèmes 
d’information signalées avait 
augmenté de 37 % entre 2020 
et 2021, soit désormais près de 
trois intrusions avérées par jour.

Cette technologie innovante de 
chiffrement de bout en bout sera 
présentée jeudi et vendredi au 
Toulouse Hacking Convention, 
un évènement qui réunit sur deux 
jours les experts de la sécurité 
informatique. Là, le Kubb 
Secure présentée avec le lecteur 
de carte intégré sera dévoilé. 
Reste encore à simplifier la 
technologie et l’utilisation avant 
sa commercialisation définitive. 
« Un ordinateur dans lequel on 
incorpore un système de lecteur 
de cartes, nous ne sommes pas 
nombreux à en faire. Avec la 
particularité de la sécurisation, 
encore moins », explique 
Jean-Christophe Agobert le 
cofondateur de l’entreprise 
Bleu Jour qui compte vendre 
un package comprenant son 
Kubb Secure et quatre Secure 
card pour 2.900 euros. Et ainsi 
apporter une solution technique 
pour protéger toutes les données, 
qu’elles soient personnelles ou 
d’entreprises, en France mais 
aussi à l’étranger.
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Vous avez 
quelques 
rondeurs, 

associées à des premiers 
signes de cellulite. Vous 
avez de la chance, votre 
cellulite peut fondre 
si vous apprenez à 
bien manger et à bien 
bouger. Tour d’horizon 
avec quatre experts des 
solutions efficaces pour 
éviter que la cellulite 
débutante ne s’installe.   
On le sait, il n’existe 
pas un seul traitement 
contre les capitons, mais 
plusieurs selon le type 
de cellulite. Pour mettre 
au point le programme 
adapté à une cellulite 
débutante, nous avons 
demandé à des experts 
leur ordonnance sur 
mesure.

C’est quoi de la 
cellulite ?

La cellulite, appelée 
également capitons, 
ou plus vulgairement 
«peau d’orange», est 
une amas graisseux ou 
un surplus de graisse 
logé sous l’épiderme. 
Elle se manifeste le plus 
souvent sur les fesses, 
les cuisses, les hanches, 
le ventre et le haut des 
bras. Elle donne à la 
peau une apparence 
«bosselée», qui peut être 
à l’origine d’une gêne 
voire d’une complexe 
physique. Elle touche 
davantage les femmes 
que les hommes. 
Quelles sont les causes 

de la cellulite ?
La cellulite est liée 
à une accumulation 
locale de graisses et une 
transformation du tissu 
adipeux dans certaines 
zones du corps. Au 
sein de l’hypoderme, 
les cellules stockeuses 
du tissu adipeux, les 
adipocytes, augmentent 
en nombre et en volume, 
et déforment la surface 
de la peau.
L’origine de la cellulite 

n’est pas encore bien 
déterminée : elle est 
le résultat de plusieurs 
facteurs, notamment 
celui des variations 
hormonales féminines.
Suivez des règles 
alimentaires anti-
cellulite efficaces
Les conseils du Dr 
Catherine Lacrosnière, 
médecin nutritionniste, 
pour adopter une 
alimentation saine 
qui vous préservera 
de développer de la 
cellulite.
• Prenez un vrai 
petit déjeuner avec ce 
que vous aimez, afin 
d’éviter les fringales et 
la fatigue de la fin de 
matinée ;
• Limitez les 
produits industriels 
(plats préparés, gâteaux 
du commerce…), qui 
sont souvent riches 
en gras et en sucres. 
Etablissez une liste des 
courses de base : fruits, 
légumes, protéines 
(dinde, œufs, produits 
laitiers). De quoi remplir 
votre frigo d’aliments 
diététiquement corrects 
;
• Préférez les fruits 
ou les sorbets, si vous 
ne pouvez pas finir votre 
repas sans une note 
sucrée. En en-cas dans 
la journée, pensez aux 
petits gâteaux moins 

riches en graisses et en 
sucres (petits-beurres, 
gâteaux maison…) ;
• Limitez le 
grignotage et imaginez 
des collations goûteuses 
mais diététiques : œuf 
dur, tomates, radis…
Réduire la cellulite 
grâce aux massages, 
remèdes anti-capitons
Les massages sont 
un incontournable 
du traitement contre 
la cellulite. Qu’ils 
soient pratiqués par 
un.e professionnel.l.e 
en institut ou par soi-
même à la maison, 
ces derniers possèdent 
des effets bénéfiques 
sur l’élimination de 
la cellulite. Certains 
massages ne sont 
réalisés que par des 
thérapeutes, renseignez-
vous au préalable.
• Le palper rouler 
: il permet de pétrir les 
cellules graisseuses 
pour les désengorger, 
tout en limitant leur 
stockage sous la peau. 
La technologie du 
fameux Cellu M6 utilise 
la technique du palper 
rouler pour aider à lutter 
contre la cellulite ;
• Le drainage 
lymphatique : idéal 
en cas de cellulite 
aqueuse et réalisé par 
un kinésithérapeute, il 
relance la circulation 

lymphatique dans le 
corps et élimine les 
toxines et les graisses 
stockées sous la peau ;
• La pression 
glissée : cet effleurage 
tonique chasse les 
toxines de la peau tout 
en la raffermissant;
• Le pétrissage : 
idéal pour lutter contre 
la cellulite adipeuse.
Traitement de la 
cellulite : appliquez des 
crèmes de soin minceur 
à la caféine
Le Dr Philippe 
Blanchemaison, 
spécialiste de 
médecine vasculaire et 
phlébologie, conseille : 
«il est possible d’avoir 
une action locale grâce à 
une crème minceur anti-
cellulite lipolytique. 
L’actif phare : la 
caféine, dont l’efficacité 
a été démontrée depuis 
des années. A appliquer 
à l’aide de massages 
toniques, palper-rouler 
et pétrissages du bas 
vers le haut».
Comment lutter contre 
la cellulite en s’aidant 

des plantes ?
Les conseils de Aude 
Richard, naturopathe 
spécialiste de 
phytothérapie, pour 
lutter contre la cellulite.
On rencontre ce type de 
problème chez les jeunes 
femmes souffrant d’un 

syndrome prémenstruel 
(SPM) ou d’un léger 
déséquilibre hormonal : 
vérifiez que tout va bien 
en prenant rendez-vous 
chez votre gynécologue.
La grande plante 
régulatrice du cycle 
féminin sera l’alchémille 
à laquelle on associera 
soit de la mélisse en cas 
de règles douloureuses, 
soit du mélilot en cas 
d’insuffisance veino-
lymphatique entraînant 
œdème ou rétention 
d’eau. À prendre sous 
forme de macérat 
glycériné :
• 2/3 d’alchémille 
pour 1/3 de mélilot (ou 
1/3 de mélisse) du 15e 
jour du cycle au 1er jour 
des règles, 1 à 2 c. à 
café.

Comment combattre 
la cellulite grâce au 

sport ?
Les conseils de Helen 
Haynes, coach sportive 
et professeur de 
gymnastique douce, 
pour le traitement de la 
cellulite.
L’activité physique fait 
partie du traitement 
contre la cellulite. 
Dépensez-vous sans 
compter, grâce à des 
sports comme la danse 
(hip-hop, salsa…) et la 
zumba. Et déplacez-vous 
à vélo afin de brûler des 
calories, ou pratiquez du 
vélo elliptique si vous 
préférez en faire chez 
vous.
Le vélo, la corde à sauter 
ou la natation sont 
des sports adaptés à la 
lutte contre la cellulite 
car ils combinent la 
musculation et le cardio.
Trois quarts d’heure 
d’effort d’intensité 
moyenne et l’organisme 
est obligé de puiser 
son énergie dans ses 
réserves de sucre puis 
de gras. À faire 2 à 3 
fois par semaine.

Comment agir contre une cellulite débutante ?
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Sara Boueche

Ces petites bêtes qui s’invitent 
chez vous sont de très bons alliés 
pour plein de raisons. Ce n’est 
pas une légende. Si vous trouvez 
une araignée chez vous, c’est 
que vous possédez une maison 
propre. En effet, les arachnides 
sont attirés par les endroits ni 
trop chauds ni trop humides, où 
l’air y est donc sain.

Quand on tombe nez à nez avec 
une araignée dans le salon, notre 
premier réflexe est de chercher 
au plus vite un moyen de l’écra-
ser. Pourtant, cet insecte à huit 
pattes pourrait vous être utile si 
vous lui laissez la vie sauve.

Un insecte inoffensif.

Certaines sont accidentellement 
piégées, d’autres ne sont que 
de passage. Quelques espèces 
s’épanouissent et se reproduisent 
entre vos murs. Généralement 
discrets, les arachnides de mai-
son ne sont ni agressifs ni dan-
gereux. La plupart ne peuvent 

même pas vous percer la peau et 
restent la plupart du temps dans 
leur toile en attendant leur goûter 
ou un futur partenaire. Les arai-
gnées de maison ne s’intéressent 
pas du tout à vous et préfèrent 
vous éviter puisque vous êtes 
leur plus gros prédateur.

Les araignées nous évitent de 
tomber malade.

Elles offrent leur service gratui-
tement en vous débarrassant de 
nombreux parasites, qui eux sont 
moins gentils. Et pour cause, 
malgré leur petite taille, elles 
mangent chaque jour l’équiva-
lent de leur poids. Les araignées 
nous protègent des mouches, 
moustiques, cafards ou encore 
des puces. On estime qu’elles 
capturent 400 à 800 millions de 
tonnes d’insectes par an dont 
certains remplis de maladies 
comme le palu. D’autre part, leur 
venin permet aux biologistes de 
trouver de nouveaux médica-
ments pour soigner des patho-
logies comme les AVC. Leurs 
toiles sont aussi étudiées et pour-

raient nous servir à produire des 
pansements grâce à leurs super 
résistances.

Si vous ne pouvez vraiment pas 
supporter d’avoir une araignée 
dans le coin de votre cheminée, 
au lieu de lui ôter la vie, essayez 
de la relâcher à l’extérieur. Elle 
trouvera une maison beaucoup 
plus accueillante que la vôtre. 
Attention, certaines araignées ne 
survivent pas aux basses tempé-
ratures de l’hiver. Essayez donc 
de la déplacer dans votre garage, 
votre cave ou votre grenier pour 
l’éloigner de vos yeux mais la 
garder en sécurité car toute vie 
mérite une chance de vivre sa vie 
si petite soit- elle.

ingrédients:

3 càs d’huile d’olive

1 grande courgette à peau 
clair

2  poivrons vert et rouge ou 
jaune

pommes de terre 2 ou 3

3 ou 4 belles et grosses tomates 
bien mures

un oignon

deux gousses d’ail

200 gr de viande hachée

un peu de paprika piquant (1 
càc)

persil plat

sel et poivre et 1 cube de bouil-
lon de légunes

4 à 5 oeufs frais selon besoin

Préparation:

Tout d’abord couper tout les 
légumes en petit dés. Commen-
cer par faire revenir les oignons 
émincés dans l’huile d’olive, 
bien mélanger et laisser dorer 
légèrement. Ajouter ensuite 
les poivrons émincés et laisser 
dorer à nouveau tout en mélan-

geant puis ajouter les courgettes 

et pommes de terre et cuire de 

la même façon 5 minutes. Ter-

miner alors par les tomates que 

j’écrase à l’aide d’une grosse 

râpe et l’ail écrasée. Laisser 

bien revenir quelques minutes 

et couvrir avec un grand bol 

d’eau, saler, poivrer et saupou-

drer de paprika, le bouillon 

émietté et d’un peu de persil ci-

selé. Laisser mijoter 20 minutes 

à feu doux.

Pendant ce temps, préparer 

les boulettes avec la viande ha-

chée, saler poivrer et les mettre 

dans la sauce, on peut égale-

ment mettre quelques épices 

coriandre fraiche.

quelques minutes avant la fin 
de la cuisson casser les oeufs 

sur la chackchouka et cuire 

ensuite à feu très doux afin que 
es blancs coagulent et servir 

aussitôt

Ingrédients:

1 petit morceau d’agneau(c’est 
facultatif,juste pour donner un 
peu de goût à la sauce!)

3 càs d’huile d’olive

1/2 tomate

1 poignée de persil et de co-
riandre hachée

1 càc de coriandre en poudre

1 gousse d’ail

1 chou vert

600 grs de viande hachée

1 oignon

1 càs de persil  haché

1 càs de coriandre hachée

sel / poivre

1 gros oeuf

1 poignée de frick(blé concas-
sé)

Couper les feuilles du chou,les 
laver et les blanchir 5mn dans 
l’eau salée bouillante

égoutter et bien sécher les 
feuilles dans un torchon et ré-
server

Préparer la farce en 
mélangeant,le bœuf haché,les 
herbes,le frik et l’oeuf

saler / poivrer et bien mélanger

Déposer 4 à 5  grosses feuilles 
de chou sur le plan de travail en 
les chevauchant les unes sur les 
autres

Saler/poivrer

Puis couvrir d’une seconde 
feuille de chou,saler/ poivrer

Puis viande,chou et terminer 
par une dernière couche de 
viande

Vous obtiendrez ainsi 3 étages 
de chou et viande!

rouler délicatement l’ensemble 
en serrant bien et en commen-
çant sur le côté le moins large

ficeler afin d’obtenir un gros 
boudin

Dans un faitout,faire revenir les 
oignons hachés dans l’huile

Ajouter la 
tomate,persil,coriandre,ail et le 
morceau d’agneau

Déposer le chou roulé et le 
faire dorer sur toutes les faces 
en salant légèrement

Ajouter 2 grands verres d’eau 
et laisser mijoter 40mn en le 
retournant de temps en temps

au moment de servir,ôter 
la ficelle, couper le roulé en 
tranches,et arroser de sauce.

-Pour monter des blancs en 
neige béton ou avoir une chan-
tilly aérienne, commencez par 
battre les blancs d’œufs ou la 
crème à vitesse faible puis battre 
à puissance maximum quand la 

préparation commence à mous-
ser.

-Placez une cuillère en bois au-
dessus d’une casserole d’eau 
bouillante pour éviter qu’elle ne 
déborde.

-Pour éviter que les œufs ne 
cassent dans l’eau bouillante, 
faites un trou avec une aiguille 
au sommet de l’œuf.

-Pour une purée de pommes 
de terre moelleuse, ajoutez une 

pincée de bicarbonate de soude 
avant de mélanger tous les in-
grédients. Cette astuce permet 
d’aérer la préparation.

-Pour râper plus facilement vos 
légumes et crudités, enduisez 
votre râpe d’huile afin que ceux-
ci glissent naturellement.

Si votre riz est trop cuit, passez-
le sous l’eau froide pour retirer 
l’excès d’amidon. Egouttez-le 
puis réchauffez-le à la poêle à 
feu doux.

Tadjine kefta aux oeufs

Araignées dans la maison ne les tuez pas 

Le signe d’une maison saine

Chou farci roulé

Astuces culinaire...
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Sara Boueche

De Lalla Setti à Yemma Gouraya
Tribulations d’un Tlemcénien, 
Bougiote depuis un demi-siècle
de Hadj Mohammed TRIKI 
YAMANI
Le livre du Dr Triki Yamani 
est remarquable à plus d’un 
titre. Son premier mérite est de 
rappeler fortement ce qu’ont 
été à l’époque médiévale les 
échanges intellectuels Tlemcen - 
Béjaia. Les savants médiévaux de 
Tlemcen étaient venus à Béjaia 
pour diverses raisons (études, 
pèlerinage, ...). Pour Hadj Yama, 
c’est plutôt la crise de logement à 
Alger à la fin des années 1960 qui 
est à l’origine de son installation 
dans la ville lumière.

Le récit commence par ce qu’avait 
été la Tlemcen des années 
1940 - 1950, à travers le regard 
d’un gamin issu des milieux 
défavorisés. La description des 
quartiers traditionnels et des 
environs nous plonge dans un 
univers « magique », illustré par 
les « quatre cents coups » d’une « 
bande de gamins » (Fethi, Jawad, 
Halim Inal...). Il se termine dans 
la «Bougie» de la fin des années 
soixante, cernée à travers la vie 
d’un couple d’universitaires 
bien intégré dans un milieu 
citadin privilégié. L’ouvrage se 
lit d’un trait. Cela est dû au style 
d’écriture particulier alliant un 
brin d’humour à la description. 
Tout au long de la lecture, il se 

dégage un sentiment de sérénité.
Le Dr Triki Yamani a le sentiment 
d’avoir vécu une période 
charnière et de « transition ». Tout 
au long du livre, il ne manque pas 
de rendre hommage à ses maîtres, 
que ce soit dans le domaine de 
la médecine ou bien dans celui 
de ses passions : la musique 
andalouse et le volley ball. Quel 
plus beau témoignage à léguer 
aux générations futures.
(Extraits de la Préface du Pr 
Djamil Aissani)
Médecin de formation, né à 
Tlemcen en 1941, le Dr Triki 
Yamani Hadj Mohammed (Yama 
Triki) a exercé son métier dans le 
secteur privé pendant plus de 50 
ans à Béjaïa, sa ville d’adoption.

Sara Boueche

Née d’une famille d’artistes 
musiciens, très jeune  Hind 
Boukella décide d’entreprendre 
une carrière d’artiste. Elle se 
découvre une vocation pour le 
jazz dès l’âge de 15 ans, écoutant 
les précieux vinyles de jazz de 
son père sans perdre attache avec 
les musiques algériennes qui la 
bercent encore aujourd’hui.
Son parcours a été marqué par 
de belles rencontres comme celle 
du regretté Sid Ali Bahri avec 
qui elle interprète ses premiers 
standards de jazz.
En 2010, elle s’épanouit entant 
que choriste et joue de la 
guitare dans le groupe Gnawa 
« Crooz » à la maison de jeune 
de Staoueli où elle rencontrera 
son compagnon d’art Mehdi 
Djama, invité dans son univers 
musical au saxophone et à la 
distribution musicale. Mehdi 
Djama va habiller sa voix de 
ténor et cristalliser son éclat, 
accompagné de musiciens 
algériens de talents. 
Ainsi, après de multiples scènes 

en Algérie, au Maroc et plusieurs 
expériences musicales avec des 
artistes reconnus ici et là, elle 
définit son univers et s’approprie 
un style singulier, interprétant du 
Latino Jazz à l’âme algérienne 

et aux influences rythmiques 
africaines, Brésiliennes et 
Latinos. 
Un style qui se défait de toutes 
les frontières autant que celles 
des genres et des langages.

L’artiste américaine Nia Keturah 
Calhoun immortalise ici le visage 
de la première femme noire choisie 
pour servir à la Cour suprême, 
Ketanji Brown Jackson. Le 
choix de l’éminente juriste afro-
descendante a été confirmé par le 
sénat. Il aura fallu 232 ans avant 
qu’une femme noire n’accède à ce 
poste, un grand pas dans l’histoire 
de ce pays profondément divisé 
par les violences raciales et soumis 
au joug de la ségrégation durant 

des décennies.
«Je voulais célébrer cette occasion 
mémorable tout en honorant un 
passé vraiment, vraiment nuancé, 
n’est-ce pas. Une grande partie de 
la fresque est très sombre parce 
qu’elle représente le fait que nous 
avons dû traverser une longue 
période d’oppression pour qu’une 
femme noire puisse siéger à la 
plus haute cour du pays. Mais il y 
a un soleil levant qui vient de l’Est 
et qui brille directement sur elle 

parce que c’est un tout nouveau 
jour.»
La nomination d’une femme noire 
à la cour suprême, aura-t-elle des 
conséquences majeures sur la 
justice des Etats-Unis d’Amérique 
encore trop tôt pour en juger, 
mais pour les plus optimistes en 
occurrence les afro-américains, la 
venue de Ketanji Brown Jackson 
marque déjà un début de leur 
représentation dans les hautes 
sphères du pays.

«Si vous regardez les deux 
lignes vertes derrière moi, 
l’une représente la côte Est de 
l’Amérique et l’autre représente 
la côte Ouest de l’Afrique et le 
voyage qu’elle et sa famille ont 
fait au sens figuré et au sens propre 
pour arriver là où elle est. Elle a 
parlé du passage de la ségrégation 
à la Cour suprême en une seule 
génération. Il y a donc beaucoup 
de formes tranchantes et dentelées 
qui représentent le plafond de 

verre qu’elle a dû briser pour 
arriver là où elle est.»
Il faut noter que deux hommes 
noirs ont déjà accédé à cette 
fonction à la Cour suprême. Sur 
les 115 juges ayant jusqu’ici siégé 
à la Cour suprême, il n’y a eu 
que cinq femmes, Ketanji Brown 
Jackson en est la première femme 
noire. Elle remplacera le magistrat 
Stephen Breyer, qui prendra sa 
retraite au mois de juin.

Un livre...un auteur

Une fresque pour honorer la juge afro-américaine
 Ketanji Brown Jackson

Biographie Express Citations...
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Universal Music 
Publishing a annoncé 
en début de semaine 

que le groupe représenterait 
dorénavant le catalogue d’Elvis 
Presley au niveau mondial 
(à l’exception du Royaume-
Uni) en collaboration avec 
Authentic Brands Group. Les 
deux entreprises vont désormais 
profiter de l’immense collection 
de tubes enregistrés par le King 
tels que Love Me Tender, A 
Little Less Conversation ou 
encore All Shook Up.
A ce titre, Elvis Presley ne 

possédait les droits que d’une 
poignée de chansons, la grande 
majorité appartenant à Authentic 
Brands Group. Quoi qu’il en 
soit, ce rapprochement entre 
ABG et Universal semble arriver 
à point nommé, à quelques 
semaines de la sortie du biopic 
de Baz Luhrmann avec Austin 
Butler dans le rôle du chanteur 
de légende et Tom Hanks dans 
celui du Colonel Parker.
« Un impact sans précédent »
« Elvis Presley a eu un impact 
sans précédent et durable sur 
la musique et la pop culture 

au niveau mondial », a déclaré 

Marc Cimino, cadre dirigeant 

d’Universal Music Publishing, 

dans un communiqué relayé par 

Variety.

« Jody Gerson (PDG du 

groupe) et moi ainsi que les 

équipes de UMPG autour du 

monde, ne sauraient être plus 

enthousiastes et honorés qu’à 

l’idée de travailler avec ABG 

pour s’assurer que l’héritage 

iconique d’Elvis survive pour 

les générations à venir. »

Jared Whipple, un mécanicien 
du Connecticut (États-Unis), 
avait récupéré des centaines 
d’œuvres d’art qui avaient été 
découvertes par l’un de ses 
amis dans la benne à ordures 
d’une grange abandonnée. Après 
quatre ans de recherches, il est 
apparu que ces peintures étaient 
de Francis Hines, un célèbre 
artiste américain mort en 2016 
et notamment connu pour avoir 
emballé plusieurs monuments de 
New York, dont le Washington 
Square Arch en 1980, rapporte 
le Daily Mail, relayé par Capital.
Les pièces retrouvées vaudraient 
au total ainsi plusieurs millions 
de dollars, d’après l’estimation 
du conservateur de musée Peter 
Hastings Falk. D’autant que 
certaines d’entre elles semblent 
avoir été emballées avec le 

même tissu blanc en polyester 
qui avait servi à Francis Hines 
pour ses « wrappings ». Celles-
ci vaudraient ainsi chacune près 
de 22.000 dollars. D’autres 
dessins, représentant des pièces 
de voiture, sujet de fascination 
pour l’artiste, pourraient quant 
à eux se vendre 4.500 dollars 
pièce.témoignages d’anciens 
détenus et gardiens de prison du 
reste du pays pour imaginer son 
récit, un reflet de la corruption 
du système. Alors que la plupart 
des survivants de Dozier rêvent 
du jour où les coupables seront 
enfin punis, l’écrivain, lui, 
poursuit son exploration de 
l’histoire violente des États-
Unis, pays plus que jamais en 
quête de justice.
Bientôt en vente
Après avoir découvert l’origine 

de ces œuvres, Jared Whipple 
avait contacté la famille de 
l’artiste. Cette dernière l’a 
autorisé à garder les peintures 
et à les vendre. Avec l’aide du 
fils de Francis Hines, Jonathan, 
une première exposition a été 

organisée au Mattatuck Museum 
de Waterbury (Connecticut) du 
26 septembre au 21 novembre 
2021.
Entre 35 et 40 de ces œuvres 
seront exposées du 5 mai au 
11 juin 2022 à la galerie d’art 

Hollis Taggart à Southport 
(Connecticut) et à New York, 
dans le quartier de Chelsea. 
Ces œuvres seront cette fois en 
vente, avec comme objectif de 
faire connaître mondialement 
l’œuvre de Francis Hines.

Sara Boueche

Plus de 25 maisons 
d’éditions ont confirmé 
leur participation à la 

deuxième édition du salon 
national du livre de Chlef. 
Prévue du 18 au 21 mai prochain, 
cette manifestation culturelle se 
déroulera au sein de la maison de 
la culture de Chlef.
Organisée par les éditions « Les 
Presses du Chélif », en étroite 
collaboration avec la direction 
de la Culture et des Arts et sous 
l’égide du wali de la wilaya de 
Chlef, le salon se tiendra sous le 
slogan « Écrire pour le souvenir 
» et ce, en reconnaissance aux 
nombreux écrivains dont les 
écrits portent pour l’essentiel sur 

l’histoire du pays.

Parmi les maisons d’édition qui 

seront présentes au rendez-vous, 

citons l’ANEP, qui participe 

avec plus de 400 titres récents 

ainsi que l’ENAG, qui promet 

des rabais très importants sur les 

ouvrages de référence.

Parmi les autres éditeurs qui 

feront le déplacement à Chlef, 

signalons les maisons « Casbah 
éditions », « El Qobia », « Frantz 
Fanon, « APIC », « El Hibr », « 
Mimouni », « Samar », « Loumi 
», « Sedia », « Barzakh », « El 
Othmania », « El Maarifa », « 
Benhamda », « Les Pages bleues 
», « ITSC Global », « Houma » et 
« Média Plus » qui présenteront 
leurs toutes dernières nouveautés 
au public chélifien.
Bien entendu, d’autres 
maisons spécialisées dans le 
livre technique et scientifique 
dresseront leurs stands dans 
les locaux de la maison de la 
culture à côté des éditeurs dont la 
production concerne en priorité 
les livres de jeunesse et d’enfants 
outre les ouvrages parascolaires 
et éducatifs.

Le comité d’organisation, qui 
comprend en son sein plusieurs 
personnalités de la ville de 
Chlef et de sa région, a déjà 
établi son programme d’action 
et d’animation en collaboration 
avec le directeur de la Culture 
et des Arts de Chlef. En plus des 
nombreuses conférences et tables 
rondes portant sur des thèmes 
en rapport avec la culture et 
l’histoire, les participants seront 
conviés à des visites sur des 
sites historiques et naturels dont 
regorge la wilaya. Des cadeaux 
symboliques et distinctions 
seront décernés aux participants 
à la fin de cette manifestation 
culturelle.

Universal va administrer le catalogue d’Elvis Presley 
auprès d’Authentic Brands Group

Des tableaux valant des millions de dollars retrouvés 
dans une benne à ordures

Salon national du livre de Chlef

25 maisons d’édition confirment leur participation
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Orlando Bloom s’est rendu 
en Moldavie pour rencontrer 
des réfugiés ukrainiens. Le 
pays qui partage une frontière 
avec l’Ukraine a d’ores et déjà 
accueilli plus de 300.000 per-
sonnes ayant fui le pays face à 
l’invasion russe. Durant sa visite, 
l’acteur, également ambassadeur 
pour l’UNICEF depuis plus 
d’une décennie, a pu constater 
le désœuvrement dans lequel se 
trouvent de nombreuses familles 
et cette expérience l’a profondé-
ment bouleversé.
« J’ai vu des mères arriver à 
la frontière en état de choc et 

épuisées après un long et éprou-
vant périple pour échapper aux 
bombes et aux tirs d’obus. J’ai 
vu des familles qui sont parties 
dans une telle précipitation que 
leurs biens ont été réduits aux 
vêtements qu’ils portent. J’ai 
vu des enfants tenir leur ours en 
peluche préféré sans savoir ce 
qui les attendait », a écrit la star 
du Pirate des Caraïbes dans un 
article publié par People.

Inimaginable
« En tant que père, je ferais 
n’importe quoi pour protéger 
mes enfants. Alors je ne peux 
même pas me représenter les 

décisions bouleversantes que ces 
mères ont été forcées de faire », 
a poursuivi Orlando Bloom, 
avant d’expliquer que des cen-
taines de réfugiés continuaient à 
arriver chaque jour à la frontière 
située à Palanca.
« Maintenant que je suis ren-
tré chez moi, je ne peux pas 
m’arrêter de penser aux familles 
que j’ai rencontrées et à tout ce 
qu’elles ont laissé derrière elles 
», a conclu la star, non sans ré-
vérer la générosité des Moldaves 
qui font preuve de solidarité en 
venant en aide aux réfugiés.

Josh Brolin sera bien à l’affiche 
de Dune 2. Dans le premier 
opus, le destin de son person-
nage, Gurney Halleck, expert 
en armes de la maison Atréides, 
semblait incertain. Mais l’acteur 
a confirmé son retour lors d’un 
entretien accordé à Collider.
« Je fais partie de Dune 2. Au 
point que, de manière ridicule, 
quand quelqu’un m’a fait remar-
quer que je n’étais pas crédité 
sur IMDb (Internet movie data-
base, un site qui recense toutes 
les données relatives au ciné-
ma), j’ai arrêté ce que je faisais 
pour appeler Liz (son attachée 
de presse) et lui dire “Est-ce 
que tu peux mettre ça sur IMDb 
?” Parce que je suis fier de ce 
moment », a raconté l’acteur, 
avant de révéler que son per-
sonnage allait avoir droit à de 
nombreuses séquences d’action. 
Mais qui dit scènes d’action dit 
aussi beaucoup d’entraînement !
Régime d’urgence
« Javier (Bardem) et moi avons 

eu la même réaction lors des Os-
cars parce que nous avons tous 
les deux un peu de ventre en ce 
moment. On n’avait encore rien 
lu et on a parlé à Denis (Ville-
neuve) la semaine d’avant (les 
Oscars). Il a dit, “Les gars, vous 
vous battez tout le temps (dans 
le scénario)” », s’est souvenu 

Josh Brolin, avant d’admettre 
que Javier Bardem et lui ont un 
peu paniqué et sont en mode « 
régime d’urgence » depuis plu-
sieurs semaines !
Espérons que les deux acteurs 
seront en forme pour le tournage 
du film dont la sortie est fixée à 
octobre 2023.

Difficile de penser à la 
saga Jurassic Park sans 
avoir en tête l’inénar-

rable professeur Ian Malcolm 
incarné par Jeff Goldblum. Et il 
faut savoir que l’acteur ne s’est 
jamais contenté d’apprendre 
bêtement son script. Depuis le 
premier opus de la franchise ori-
ginale jusqu’au très attendu Ju-
rassic World: Dominion, le co-
médien a toujours pris un malin 
plaisir à imaginer des répliques 
alternatives pour son person-
nage et elles sont toutes réunies 
dans un carnet.
« J’ai un livre ! Purée j’en ai 

plein (de tirades) » s’est-il excla-
mé lors d’un entretien accordé à 
Empire, avant d’admettre que la 
plupart étaient trop référencées 
pour être réellement exploitable 
dans une scène. En tout cas, cet 
engouement pour l’écriture de 
dialogues a enchanté ses collè-
gues durant le tournage de Do-
minion !
Un charme incomparable
« Il avait littéralement ce mor-
ceau de papier avec ces in-
croyables punch-line, et il les 
rayait au fur et à mesure de la 
journée. Vous savez, certaines 
allaient fonctionner et d’autres 

pas. Mais une scène n’est pas 
une scène sans enclencher le 
bouton Jeff Goldblum », a ra-
conté Bryce Dallas Howard lors 
de la même interview.
Un émerveillement que partage 
également le réalisateur Colin 
Trevorrow. « C’est la puissance 
de sa présence dans ce film que 
j’aime le plus », a ajouté le ci-
néaste.
Alors si vous voulez retrouver 
Jeff Goldblum dans son rôle 
fétiche, rendez-vous dans les 
salles dès le 8 juin pour Jurassic 
World Dominion.

Guerre en Ukraine : 
Orlando Bloom a passé du temps avec des réfugiés

Josh Brolin confirme son retour dans le second opus 
de « Dune »

Jeff Goldblum a un carnet rassemblant les blagues 
de Ian Malcolm
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Un terroriste a été 
abattu, dimanche à 
Ain Defla, par un 

détachement de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
qui a également récupéré 
un pistolet mitrailleur de 
type Kalachnikov et des 
munitions, lors d’une 
opération de fouille et de 

ratissage toujours en cours, 
indique un communiqué 
du ministère de la Défense 
nationale (MDN).
«Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste et lors d’une 
opération de fouille et 
de ratissage dans la zone 
de Fouzar au niveau des 
versants Ouest du Djebel 

Louh dans la commune de 
Tarek Ben Ziad, au Secteur 
militaire de Ain Defla en 
Première Région militaire, 
un détachement de l’Armée 
Nationale Populaire a abattu, 
aujourd’hui 17 avril 2022, 
un (01) terroriste et récupéré 
un (01) pistolet mitrailleur 
de type Kalachnikov, trois 

(03) chargeurs garnis de 
munitions, une (01) paire 
de jumelle et divers objets», 
précise la même source.

«Cette opération, qui 
est toujours en cours, 
confirme la vigilance et la 
détermination des Forces de 
l’Armée Nationale Populaire 
à traquer ces criminels 
à travers l’ensemble du 
territoire national jusqu’à 
leur éradication», souligne le 
MDN.

La Zakat El-Fitr a été fixée cette 
année à 120 Da par le ministère 
des Affaires religieuses et des 

Wakfs qui appelle les imams à procéder 
à sa collecte à compter du 15e jour du 
Ramadhane, indique jeudi un communiqué 
du ministère.
Le ministère a appelé, dans son 
communiqué, à sortir la Zakat El-Fitr 
à compter du 15e jour du Ramadhane, 
précisant  que son montant est fixé cette 
année à 120 Da, soit un «Saâ» (une mesure 
de 2kg) de nourriture des Algériens.
Le ministère a chargé les imams des 
mosquées de procéder, en collaboration 
avec les comités des mosquées à travers 
l’ensemble du territoire national, à la 
collecte de la Zakat El-Fitr à compter du 

15e jour du mois de Ramadhane en vue 
de sa redistribution aux nécessiteux, un ou 
deux jours avant Aïd El-Fitr».
«Zakat El-Fitr est obligatoire pour tout 
musulman, aussi bien nanti que pauvre, 
disposant d’un surplus de subsistance 
journalière qu’il doit sortir pour lui même 
et pour les personnes à sa charge», a 
rappelé le ministère.

Les services opérationnels de la 
Sûreté nationale ont enregistré 
en mars dernier «une baisse» 

du nombre des affaires liées aux 
agressions avec des armes blanches, 
a indiqué lundi un communiqué de 
la Direction générale de la Sûreté 
nationale (DGSN).
«Les services de la Sûreté nationale 
ont enregistré en mars dernier une 
baisse du nombre des affaires liées 
aux agressions avec des armes 
blanches et au port d’armes blanches 
prohibées, soit un taux de 16.32% par 
rapport à février 2022», lit-on dans le 

communiqué.
Les mêmes services, ajoute la source, 
ont pu arrêter 2.281 suspects impliqués 
dans 2.226 affaires liées à l’agression 
et au port d’armes blanches durant la 
même période.

Les services de sûreté de 
wilaya d’Alger ont saisi 
durant le mois de mars 

dernier, plus de 8 kg de cannabis 
et arrêté 357 individus impliqués 
dans des affaires de port d’armes 
blanches prohibées, a indiqué 
jeudi un communiqué du corps 
constitué.
«Dans le cadre de la lutte contre 
toute forme de criminalité et en 
vue de préserver la sécurité des 

citoyens et de leurs biens dans 
les quartiers urbains, notamment 
à travers l’élimination des bandes 
de quartier, les services de la sûreté 
de wilaya d’Alger, représentés 
par le service de wilaya de la 
police judiciaire, ont procédé, au 
cours du mois de mars dernier, 
à l’arrestation de 357 individus 
impliqués dans des affaires de 
port d’armes prohibées», a précisé 
le communiqué.

«Les mêmes services ont mené 
d’autres opérations ayant 
permis la saisie de 8,327 kg de 
cannabis, 34678 comprimés 
psychotropes, 119 gr de cocaïne 

et 501 gr d’opium», a ajouté le 
communiqué.
Par ailleurs, la brigade mobile de la 
police judiciaire (BMPJ) relevant 
de la sûreté de la circonscription 
administrative d’Hussein Dey a 
traité «une affaire d’escroquerie, 
usurpation d’identité et séjour 
illégal, dans laquelle un citoyen 
s’est fait arnaqué par un 
ressortissant étranger qui lui a 
soutiré plus d’un milliard de 

centimes et une quantité de métal 
jaune pesant 350 gr».
Suite à la filature du suspect, 
il s’est avéré être «un membre 
des réseaux spécialisés dans 
l’escroquerie à l’échelle nationale, 
trompant leurs victimes en les 
attirant par l’appât du gain facile».
Après parachèvement des 
procédures légales, le suspect 
a été déféré devant le parquet 
territorialement compétent.

Plus de 1000 infractions ont été 
enregistrées en 2021 et durant 
le premier trimestre de l’année 

en cours sur les rails du tramway, 
indique dimanche la Direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN) dans un communiqué.
Les brigades de la police du 
tramway relevant de la Sûreté 
nationale ont constaté en 2021 
et durant le premier trimestre de 

l’année courante «1024 infractions 
au niveau des rails du tramway», a 
précisé le document.
«La conduite sur les rails du 
tramway, le stationnement et l’arrêt, 
le passage des rails sans respect des 
feux tricolores» sont les principales 
infractions constatées, d’après la 
DGSN.
Dans ce cadre, la DGSN a 
programmé, dimanche, une activité 

de sensibilisation en faveur des 
conducteurs sur les dangers de la 
conduite sur les rails du tramway 
tout en prodiguant des conseils et 
des orientations pour éviter ces 
pratiques.
Cette activité de sensibilisation 
a touché les wilayas d’Alger, 
Constantine, Sétif, Oran, Sidi 
Belabbes et Ouargla, a conclu le 
document.
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